
Los montañeros bilbaínos 
. p'erdidos 

en los Picos de Europa

No aparecen
SAN TAN DER, 3 (“ Europa Press” ).— 

Grupos de salvamento integrados por 
montañeros y fuerzas de la guardia civil

ê cpres
prosiguen los trabajos de búsqueda de cinco 
montañeros bilbamos que se supone se 
encuentran en algún lugar del macizo central 
de ios Picos de Europa, y de los que no se 
tienen noticias desde el pasado sábado
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"W atergate“ en el
Rectorado de B elaterra

En MANOS
de los

TRIBUNALES
NO HA SIDO 
AUTORIZADA

k  reunión gue iba a celebrarse el 
jueves en el Colegio de Abogados
MADRID, 3 (Europa Press),- El secretario del Ilustre Colegio 

de Abogados de Madrid, don José Bellver Cano, ha hecho constar 
en una nota facilitada a la prensa mediante escrito recibido en la 
tarde de hoy,que no ha sido autorizada la reunión que iba a ^ 
celebrarse por un grupo de abogados en las dependencias de la 
citada corporación el jueves por la mañana.

Señaléél señor Bellver Cano que para reunirse en cualquiera de 
los departamentos del Colegio es necesaria autorización de la junta 
"tfl^obiéfnó; qíie en este caso no ha sido obtenida.

La reunidot^que se refiere el secretario de! Colegio de Abogados, 
acordada por uri grupo de letrados que se han venido reuniendo 
tes dependencias de la corpOfacidrt é  la vez que se celebraba el 

Congreso de la Unión Internacional de Abogados. Los citados 
letrados pretenden celebrar el jueves próximo a las doce y media, 
■"“  letrados de otros colegios de España.cóp

La subida del aceite

los jugadores de bolsa sucia

PAGARAN CARO
Conocían la coyuntura de ios 
a ce ites  y  han jugado de lleno  
vendiendo a unos precios a ltísim os

URTAIN
SE ElFBEin n FOBEni

MADRID, 3 (A lf il) .-  Este 
fin de semana se decidirá si se 
celebra la pelea entre el actual 
campeón del mundo de los 
g r a n d e s  p e s o s ,  el  
n o rte a  m ericatio  George 
Foreman y el español José 
Manuel Ibar “ Urtain", según 
ha informado a "A lfil"  el 
promotor panameño Carlos 
Fleta, que se encuentra en 
Madrid

Según Eleta, las gestiones, 
que lleva personalmente 
Yam il Chade con Sandy 
Sadler y Davy Fragueta, en 
Miami están muy avanzadas 
y es casi seguro que el 
combate se celebre.

Sobre el lugar donde se 
celebraría esta pelea Eleta

informó que sería en Panamá 
y que la fecha sería a finales 
del mes de diciembre o 
comienzos del de enero del 
próximo año.

Eleta se entrevistó anoche 
con Urtain y ambos quedaron 
de acuerdo en que upa vez 
que se haya firmado el 
contrato del combate, cos  ̂
que el promotor panameño 
considera como casi seguro, al 
púgil de Cestona se ira' a 
Panamá para prepararse allí 
convenientemente en una 
finca que Eleta tiene en la 
sierra panameña y que antes 
h a n  u t i l i z a d o  o t r o s  
boxeadores, entre ellos el 
actual campeón del mundo 
"Mano de Piedra" Durán

‘‘Emigrante“
Doñana a  Sevilla

El bnitre 
qne viajaba 
én antobús

S E V I L L A . -  En  l as  
proximidades de la. Universidad 
Hispalense y parado sobre un 
autobús ha sido encontrado est& 
ejemplar de Buitre Leonado,que 
tiene una envergadura de 2,50 
metros por uno de alto. Se cree 
casi con seguridad que este 
extraordinario animal procede 
del C oto  de Doñana

(Foto Europa Press)

§ i l  Funcionarios
S ed

■ s  i r » -  í _ . „

del T, D. M.

W -a é n

Todavía no sé ha recibido 
contestación alguna de A n ic h
Dé las respuestas l | S  p o IÉ a  
a le i^ n a  puede depender la 
m ayor rapidez en él 
esclarecimiento de los hechos
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En Zaragoza En Huesca

Es posible que la mayoría de los aragoneses queden sorprendidos del 
número de delitos contra la seguridad interior idel Estado cuyos procesos 
fueron incoados en 1972, según la Memoria del Fiscal del Tribunal Supremo.

En la estadística de las diligencias previas incoadas por los juzgados 
aragoneses sacamos estos datos:

Naturaleza del supuesto
delito Zaragoza Huesca Teruel

Delitos contra la seguridad 
interior del Estado . . . .

En este títu lo  del Código Penal figuran los delitos contra el Jefe del 
Estado, altos organismos de la Nación, forma de Gobierno y leyes 
fundaníentales de los principios del Movimiento, los delitos cometidos por 
los particulares con ocasión del ejercicio de los derechos de la persona 
reconocidos por las leyes, de los delitos cometidos' contra la Religión 
Católica, la rebelión, la sedición, los atentados contra la Autoridad, sus 
agentes y los funcionarios públicos y la resistencia y desobediencia a 
ellos, los desacatos, insultos, injurias y amenazas a la autoridad y a sus, 
agentes y a los demás funcionarios públicos, delitos de desórdenes 
públicos, de las propagandas ilegales, la tenencia y depósito de armas o 
municiones y de los delitos de terrorismo y tenencia de explosivos. No se 
especifica en esta estadística a qué apartado corresponden los delitos de 
los que se incoaron diligencias previas.

También sorprenderán las diligencias previas instruidas por los 
juzgados aragoneses por delitos de falsedades.

He aquí los datos.
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Naturaleza del su
puesto delito

Falsedades:
a) De moneda............. -
b) De documentos------
c) Ocultación fraudulen

ta rie bienes...............
d) Usurpación de funcio

nes, uso indebido de nom
bre, uniformes, V'conde
coraciones ......................

e) O tras,....... .. .........

En este apartado de otras están comprendidas la falsificación, de la 
firma del jefe del Estado y firma'de los Ministros, sellos y marcas y la 
falsificación de documentos de crédito, papel sellado, sellos de Correos y 
demas efectos numerados, cuya expedición está reservada al Estado.

EN CIRCULACION SIN DUDA

Sorprende la cifra de falsedades en moneda, teniendo en cuenta que en 
toda España se incoaron por este motivo 184 diligencias previas.Zaragoza 
ocupa el octavo lugar en este aspecto entre las demás provincias 
españolas.

Son abundantes también los supuestos delitos de usurpación de 
funciones, uso indebido de nombre-, trajes, insignias y condecoraciones. 
El Código Penal condena al que sin títu lo o causa legítima ejerciera actos 
propios de una autoridad o funcionario , al que usurpare carácter que 
habilite para el ejercicio de actos propios de Ministro de culto o ejerciere 
dichos actos; al que ejerciere actos propios de una profesión sin poseer el 
correspondiente títu lo  oficial, al que publicamente renombre supuesto o 
se atribuyere títulos de nobleza que no le pertenecieren y al que usare 
nombre o títu lo supuesto con objeto de ocultar algún delito.

En el apartado de otras falsedades, en que figura Zaragoza con 4 
diligencias a los delitos que castiga el Código Penal, de falsificación de 
firma o estampilla del Jefe del Estado y firma de los Ministros,sellos y 
marcas y a la falsificación de documentos de créditos, papel sellado, 
sellos de correos y demás efectos timbrados.
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ALCatOL mi la SAimE
D,ENTRO de poco se pondrán en vigor las nuevas normas aue.se I  añaden al Código de la Circulación y que hacen referencia al 

grado límite alcohólico en la sangre para que el dueño del 
vehículo pueda conducirlo en circunstancias normales, «s decir sin 
incurrir en la infracción que determinará el exceso de bebida. Este 
límfte está establecido en 0,8 milésimas en litró de sangre, lo aue a 
modo de ver de los técnicos entraña ya una cierta peligrosidad.

No tenemos nada que objetar contra estas medidas, al contrario 
parecen oportunas y racionales, lo que sucede es que como aveces, - la  
teoría legal no guarda relación con la práctica —y sólo entonces— es 
cuando empiezan a verse los inconyeníenfes.

LA GRAN CONTRADICCION

i OR una parte el Estado realiza una campaña antialcohólica que 
queda reducida al plano del tráfico o de la circulación rodada. De 
todos es conocido el slogam: conductor siempre con una copa de 

menos, pero por otra parte se admite en la televisión (fuertemente 
controlada por la Administración) la propaganda contraria de 1^ 
diferentes bebidas alcohólicas que aparecen continuamente en la 
pequeña pantalla ¿Falta de; coordinación? ¿Y a todo esto, el 
administrado qué hace? ^,Bebe o no bebe?

En distintos Estados v Países se ha prohibido esa propaganda en la 
T.V. y en la prensa. Lo que significa que la Adniinistración es 
consecuente consigo misma... Aquí se ensalzan las cuaüdades del coñac 
tal —porque se es más hombre, bebiéndolo—, y luego en la carretera 
surge la amenaza del palo, el 0,8, está a la vuelta de la esquina basta 
tomar una cerveza grande y un coñac. El hombre medio es en el siglo 
XX un autómata de los medios de difusión. No sabe a que carta 
quedarse, es como en la parrala unos dicen que si y otros dicen que no.

Nosotros proponemos una nueva frase publicitaria en Televisión y 
que destruya el lanzamiento de las marcas de bebidas: agua que no has 
de bebec déjala correr. Mientras tanto la contradicción es flagrante, y 
por lo que nos tememos, de una inoperancia total y predeterminada.

Por GABRIEL 
Û. BADELL

EL LIMITE

SE establece en 0,8 el límite de peligrosidad. Sobre el mismo 
existen lógicamente estudios al respecto y sobre su cientifismo no 
hay tampoco nada que objetar, pero los números matemáticos 

son siempre demasiado racionales y por lo tanto muertos, no vitales, 
¿qué pasa con el conductor que llega la cifra 0,7999? Pues aue no 
incurre en infracción ninguna por una centésima del valor establecido, 
¡pues muy bien! Y después la misma ley deja en libertad inmediata al 
conductor nada más que se comprueba que su alcohol en la sangre no 
llega al 0,8. Se deja deliberadamente que entre en su automóyil un 
conductor que tiene 0,7999 de alcohol.

LA NORMALIDAD

pero el problema está en determinar qué se entiende por normalidad 
porque el concepto tiene muchas significaciones. Para un alcohólico 
habitual la normalidad está en la bebida y al obügarle a una dieta 
absoluta pasíTauna situación patológica anormal. Si conduce un coche 
sin alcohol es un homicida en potencia, se juega la vida y la de los 
demás. Claro que se podrá aducir que es un caso especial muy concreto 
y no es cierto, el número de alcohólicos en el país (entendido 
alcoholismo en un sentido amplio) excede al del diez por ciento del 
total.

Por nuestra parte conocemos a más dé un amigo que se ha comprado 
alcoholímetro propio, en todas las comprobaciones realizadas la prueba 
resultó positiva y el coeficiente más alto del 0,8. Sólo una vez que 
consiguió un resultado negativo sé fué a dormir a la cama porque no se 
encontraba bien.
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La subida del aceite

los jugadores de bolsa sucia

PAGARAN CARO
•  CONOCIAN LA COYUNTURA DE LOS ACEITES Y HAN JUGADO 

DE LLENO VENDIENDO A UNOS PRECIOS ALTISIMOS
VIGO, 2 (Cifra).- "Manos ajenas al comercio 

determinaron la subida del aceite. Las sanciones 
serán duras: así lo ha urgido el Gobierno" ha 
declarado don Francisco de la Caballería, 
director nacional de la Obra Sindical de 
Cooperativas, al diario "Faro de Vigo".

El señor de la Caballería añadió: "Esta 
subida extraordinaria en los precios del aceite es 
anormal, y debo decir que estamos abriendo 
una investigación seria. Este alza se ha 
producido porque manos ajenas al comercio, 
ciertos jugadores de bolsa sucia, han comprado 
a cooperativas y nó cooperativas ai 
determinado momento, han situado estos 
aceites, conocían la coyuntura de los aceites de 
semillas, y en este momento han jugado de 
lleno vendiendo a unos precios que motivaron 
alzas de hasta quince y veinte pesetas. El

G obierno ha urgido un estudio de estas 
maniobras: las sanciones van a ser muy duras, y 
por el momeiito estamos preparando la prueba 
para que el país, en breve plazo, conozca toda ía 
cuestión. Lo triste también es que el productor 
ha recibido en ocasiones precios más bajóse 
iguales que el de garantía y el detallista ha 
tenido un margen único de tres pesetas. El 
problema del detallista, del distribuidor, es que 
no puede vivir con un margen fijo. Ha de ser un 
margen móvil, pero a él no le interesa que el 
producto suba de precio, puesto que si el ama 
de casa experimenta una disminución de poder 
adquisitivo compra menos. En todo caso, 
próximamente vamos à contemplar sanciones 
muy duras. En definitiva, los causantes del 
problem a han sido algunos intermediarios 
inútiles a los que hay que eliminar, aunque 
paguen contribución, del comercio".

“WATERGATE“ en el 
RECTORADO de BELLATERRA

iiEl ASUNTO en MANOS 
de los JUZGADOS"

BARCELONA, 3  (Europa Press). -  "E! asunto está en manos de 
¡os juzgados de Sabadell. Se denunció a la policía a su debido 
mornento. Lo que quisiera saber es cómo ha podido filtrarse la 
noticia , ha manifestado el rector de la Universidad Autónoma, 
don Vicentê  Gandía, a un redactor de "La Vanguardia"en relación 
con el descubrimiento de un micro— emisor en su teléfono del 
rectorado de Beiiaterra.

Como se recordará, ei pasado sábado se dió a conocer ia noticia 
deí descubrimiento dei micro ■ emisor efectuado por un detective 
privado. Ei rector de ia A utónoma expreß su opinión de que ia 
investiaación hubiera resultado más fácil de no haber mediado 
publicidad.

Por ^  parte, ei detective señor Véiez - Troya ha declarado que 
en muchas ocasiones han sido solicitados ios servicios de su agencia 
para instalar emisoras en ios teléfonos de financieros, fabricantes o 
centrales de productos químicos y farmacéuticos, peticiones que 
siempre fueron rechazadas "p o r ética y porque son 
manifiestamente ¡legales".

Añadió que las personas que se creen más controladas 
telefónicamente son ios cargos directivos en ei terreno de las
finanzas puesto que este tipo de control es muy útil para especular 
en la Bolsa, ^

ÊÊ"BARBABAS 
SECUESTRADA

BARCELONA, 3. (Europa Press).— Un portavoz de la revista 
satírica del deporte "Barrabás" que se edita en esta capital dirigida 
por el periodista don Xavier de Echarri Molto, ha informado que 
por inspectores del Cuerpo General de Policía se ha procedido al 
secuestro y aprehensión de ios ejemplares sobrantes de "Barrabás" 
correspondientes a los números de fechas 3, 10,17 y 31 de julio y 
al 4 y 11 de septiembre últimos. También han sido secuestrados los 
moldes para la impresión.

Al parecer, dicha medida ha sido adoptada debido a una serie de 
artículos aparecidos en los mericionados números sobre las 
jerarquías dél deporte universitario español.

EL MINISTERIO DE EDUCACION

MUS m EL n  IIILEHO
MADRID, 3 (Europa Press).- La Dirección General de Universidades e Investigación ha enviado un telegrama a todos 

los colegios mayores en relación con la puesta en marcha del nuevo calendario universitario simultáneo a la 
implantación de los nuevos planes de estudio, según informa el Ministerio de Educación y Ciencia.

En éste telegrama se indica a la dirección de los colegios mayores que las plazas adjudicadas para los alumnos que 
empiecen su curso en enero deben reservarse y  se pi^e al mismo tiempo una relación de estos alumnos. Asimismo, la 
Dirección General ha solicitado de dichos colegios una evaluación de la incidencia económica que sufrirán durante estos 
tres meses, con el propósito de que el Ministerio aplique una indemnización.

No obstante, se pone de relieve que muchos de ios alumnos con reserva de plaza ocuparán ésta en los respectivos 
colegios mayores porque, utilizando incluso estos mismos, se programa montar cursillos preparatorios para la vida 
universitaria. r  r

LOS EMPLEADOS DEL RESTAURANTE DE BARAJAS

Solicitan la declaración 
de conflicto colectivo

; Madrid, 3  (E u ro pa  Press).- 
Se ha reunido la junta sindical 

® conciliación en la sede del 
in d ic a to  P r o v in c ia l  de 

n o s te le rfa  y  A c tiv id ad es  
im s ticas  para conocer del

c o n flic to  colectivo' planteado 
por los representantes sindicales 
de los trabajadores de la empresa 
"Cárter S .L .”  que explota los 
servicios de restaurante del 
eeropuerto de Barajas

VISITA DE UNA DELEGACION DEL 
BANCO MUNDIAL A BARCELONA

3. (Europa 
ressj — Presidida por el señor 

ii«u ’ en Barcelona una
.'pación del Banco Mundial 

miembros establecieron 
intactos con la Cámara Oficial 

i iu,.Com ercio, In d u s tria  y 
i l>oÍ¡y?9? c i6 n , U n ivers id ad  
I ¿“"‘«nica y diversas empresas 

los sectores electro^nico,
*'RAGON/exprés. PAG . 3

bienes de equipo y maquinas 
herramientas.

Esta visita corresponde a los 
propósitos del Banco Mundial de 
conocer, en el marco de las 
r e a l i d a d e s  concretas, las 
posibilidades de canalización de 
a y u d a s  o f i c i a l e s  a la 
investigación y el desarrollo 
tecnológico en España.

Los trabajadores solicitan la 
implantación de tumos laborales 
de ocho horas y  que se les abone 
la media hora que pierden por 
esperar los autobuses de la 
empresa que los traslada desde el 
aero p uerto  a Madrid. Piden 
asimismo que se les abone ¡a 
an tigüedad  y  hacen otras  
peticiones sobre sustituciones en 
los períodos le  vacaciones, 
precios en el comedor de los 
empleados del aeropuerto, etc.

Según informó el letrado 
r e p r e s e n t a n t e  d e  l os  
trabajadores hay cinco turnos 
para  los trabajadores (150  
personas) pero el personal del 
cuarto tumo trabaja doce horas 
seguidas y  al día siguiente sólo 
cuatro.

EL DESPIDO DE UN MEDICO DEL 
INSTITUTO MENTAL DE LA SANTA CRUZ

iprocedente
BARCELONA, 3 (Europa Press).- La Magistratura de Trabajo ha 

decWado improcedente el despido del médico don Ramón García López 
del Instituto Mental de la Santa Cruz y condena a la empresa a que^ a su 
opcion, readmita al doctor García López en su puesto de trabajo o-la 
indemnice con la cantidad de cuarenta mil pesetas, abonándole en 
cualquier caso como indemnización complementaria los salarios 
devengados desde el 31 de julio hasta la fecha en que se produzca ia 
readmisión o se opte por la imlemnización.

El citado médico trabajaba como adjunto adscrito al servicio de 
y despedido mediante comutócació^ 

^cn ta  el 16 de luho de este ano por supuesta desobediencia a las óidenes 
de los superiores y a las normas internas de la institución, al encerrarse 
con una doctora y diviséis empleados más en los locales de la institución 
como protesta por el despido de unos cuidadores.

La sentencia señala que “no pueden olvidarse las motivaciones, en 
pnricip io  saludable, que le impulsaron a . adoptar su decisión 
motivaciones iitópiradas en un deseo de conseguir un mejor nivel de 
asistencia psiquiátrica en la institución, consciente de ia erave 
problemática que aqueja a la mayoría de estos centros en nuestro país v
enfermo?” '"“^“'"""  “*’" ‘̂ ’° " ‘>“ i«‘encialde la mayoría de los
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Accidente ferroviario en Aviles:

i  UNA JOVEN DE DIECISEIS AHOS

IBES MUEBTOS Y TBES 
BEBIDOS GBAfES
A VILES, 3 (Cifra).— Ha sido identificada 

una de las víctimas del accidente ferroviario

►

registrado anoche en Piedras Blancas. Se trata 
del jefe del tren del automotor descarriladcv 
Francisco Huguet Molina, vecino d̂ e ^avia .̂^Las 
otras dos personas muertas están sin identificar 
todavía, pero se sabe que una de ellas es la 
abuela de un,niño de tres años, llamado Angel 
David Seijas González, vecino de la Carriona 
ÍAvilés), que se encuentra ingresado en la 
clínica de la Cruz Roja de Avilés, con heridas 
leves.

Se ha podido saber que en el automotor 
viajaban un total de veinticinco personas. Entre 
los heridos se encuentran tres empleados de 
ferrocarril.

Relación de heridos: Ingresados en la clínica 
de la Cruz Roja:

Rosa López Pulpeira de 19 años, soltera, 
estudiante, vecina de Ribadeo y que fue la 
última en ser extraída de los resultas del tren ya 
que se hallaba aprisionada en el mismo. Sufre 
heridas gravísimas. , .

Jesús M a r t í n e z  Lóp ez, vecino de

Entrecarreteras (Avilés), de 43 años, casado,

"’ ‘^José^Manuel Valdés, vecino de Gijón, de 42 
años, casado, jefe de la estación de Pravia, 
grave.

H eridos leves: M aría de los Angeles 
B erm udez A lvarez, Miguel Angel García 
González, Begoña González Díaz, Mana del 
Pilar Martínez López, Julita Galv^n García, 
María Elena Martínez Perez, Mana Dolores 
Galán Espinosa, José Félix Muñiz Llanara, Juan 
Antonio García Santos, Angel David Seijas 
González, José Luis Gonzalez Gonzalez y 
Apolinar González Díaz. . . .  - j  j  j  

Ingresados en el hospital de Candad de 
Avilés: ,

Pronóstico reservado: Hortensia Suarez 
Pérez y María Alonso Alvarez.

Leves: Francisco González Melero y Emilio 
Prado Alvarez.

A las tres de la madrugada el automotor 
seguía volcado, por cuyo motivo se ignora si 
hay algún viajero mas aprisionado en su 
interior.

N1TKTBÂ CinDAD CONTABA en
BREVE PLAZO con FUEL UGERO

Dim os días pasados la no
ticia de que CAMPSA 
había promocionado en 

nuestra Ciudad un -n u e V o’; 
producto para uso de calefac
ción y determinadas indus
trias.

Con objeto de informar 
más ampliamente a nuestros 
lectores, nos hemos entrevis
tado con el Jefe de la Agen
cia de CAMPSA en nuestra 
Ciudad, que amablemente ha 
contestado a nuestras pre
guntas.

—¿Qué es el fuel ligero?
' —Es el nuevo combustible 

líquido que ha empezado a 
distribuir CAMPSA en el mer
cado nacional, y que por su 
calidad está muy indicado 
para alimentar las instala- 
ciones'de calefacción centra
lizada y determinadas indus
trias, en sustitución del Fuel 
pesado.

—¿Por qué se va a poner 
a la venta en nuestra Ciudad?

a) Porque CAMPSA desea
ba poner a disposición de sus 
clientes un combustible de 
buena calidad, de caracterís
ticas regulares y a precio ra
zonable.

b) Porque era necesario 
contribuir a la lucha contra 
la contaminación del aire que 
ha empegado a adquirir ni
veles inquietantes en los prin
cipales núcleos urbanos del 
país. '

c) Porque no se podían 
atender s a t i sfactoriamente 
las necesidades de la mayor 
parte de nuestros clientes, 
que se veían obligados a con
sumir Fuel pesado de tipo in
dustrial, qi« resultaba ináde- 
cuado para alimentar sus ins
talaciones y constituía una 
importante fuente de conta
minación.

— ¿̂CtuUes son las especifí- 
caciones del Fuel ligero?

—Punto de inflafnación a 
65 °C mínimo; azufre 1,5% 
máximo, y poder calorífico 
superior 10.450 Kcal/Kg. mí
nimo y densidad a 15 °C, 
0,860 mínimo.

—¿Qué ventajas reportará 
su utilización en sustitución 
del Fuel pesado?

—Son numerosas, pero pa
ra ser breves vamos a expo
ner las más significativas: 

»Seguridad. — La instala
ción térmica proyectada o 
transformada racionalmente 
para el consumo de Fuel li
gero resulta ser mucho más 
segura que la alimentada por 
Fuel pesado, por la simple 
razón "de que con este pro
ducto quedan eliminadas las 
resistencias, termostatos, así 
como los conductores y dis
positivos eléctricos que los 
alimentan y controlan, y por
que además, con éste com
bustible resulta nula la-pro-, 
habilidad de que se produz
can vaporizaciones del com
bustible, causa posible de ex
plosión o incendio.

»El fuel ligero es, sin duda, 
uno de los combustibles más 
adecuados, desde el punto de 
vista de seguridad.

»Economía.—Este combus
tible genera calor más barato 
que cualquiera otro —sólido, 
líquido o gaseoso— dentro 
de un amplio dominio de las 
potencias térmicas de las ins- ' 
lalaciones.

»En líneas generales puede 
decirse que es el combustible, 
más idóneo, por su economía, 
para alintcntar instalaciones 
de calefacción centralizada, 
con potencia superior a 75 
mil Kcal/hora; por su rendi
miento térmico superior en
tre el 10 y 20®/ü al Fuel pesa
do, su menor gasto de con
sumo de energía eléctrica, en 
muchos casos este capítulo 
por sí compensará la difc-

rencia de adquisición de am
bos .combustibles; poder ca-, 
lorífico superior en 5% por 
término medio al del Fuel pe
sado; redufcción en el entre
tenimiento de la instalación, 
etcétera.

COBRO TALONES 
FALSIFICADOS por 
400.000 PESETAS

BARCELONA, 3 (Europa Press).- Una joven de 16 años ha ido 
cobrando talones con la firma falsificada por un importe total de 
cuatrocientas mil pesetas.

La muchacha fué detenida cuando al intentar percibir el importe 
de un nuevo talón falsificado, el empleado de la entidad bancarja se 
apercibió del hecho y dió cuenta a la policía.

Los talones que cobraba indebidamente la joven iban con cargo 
a la cuenta corriente de A.B.C. ignorándose el procedimiento por el 
que pudo hacerse ella con el talonario.

DOS GITANOS (ARMADOS "HASTA LOS 
DIENTES"), DETENIDOS EN BARCELONA

»Limpieza. — La emisión a 
la atmósfera de un contami
nante tah nocivo como el an
hídrido sulfuroso se reduce 
en porcentajes superiores al 
60%; el contenido en humos 
de los gases de la combus
tión disminuyen en un 80 a 
un 90% de los valores corres
pondientes al Fuel pesado.

»Comodidad.—Tal vez ésta 
es su principal ventaja, por
que las paradas y averías se 
eliminan prácticamente. Una 
vez regulada la instalación, 
queda garantizado su buen 
funcionamiento sólo con su 
revisión periódica. Esto es 
posible gracias a la constan
cia en las características del 
Fuel ligero cuando se reciben 
nuevos suministros de com
bustible. ■

—¿Qué más puede decir a 
nuestros lectores?

—Que CAMPSA, por medio 
de un Servicio de Asistencia 
Técnica al cliente, asesorará 
gratuitamente a instaladores, 
montadores y consumidores 
sobre la forma de proceder 
en la adaptación de sus ins
talaciones para el cambio del 
Fuel pesado por el ligero, 
aparte, claro está, de la in
formación que a cada cliente 
se le ha remitido sobre este 
nuevo combustible.
, »Finalmente deseo destacar 
la extraordinaria importancia 
del lanzamiento al mercado 
nacional del nuevo producto, 
lo que constituye un primer 
paso fundamental, p a r a  ir 
aproximando la estructura de 
nuestro mercado del combus
tible líquido a las de los paí
ses más desarrollados.

BARCELONA, 3 (Europa Press).- Han sido detenidos por la 
policía barcelonesa y puestos a disposición judicial dos hombres de 
raza gitana a los que se les ocupó en sus domicilios armas de fuego 
y munición. _ j  .

Los detenidos son: Baltasar Ugal Alunda, de 45 años, apodado 
“ El Nano” con abundantes antecedentes delictivos entre los que se 
cuenta una condena por homicidio. En el techo de su domidlio, 
una barraca del Campo de la Bota, apareció una metralieta bten” 
del calibre nueve especial, asi como dos cargadores y 62 balas

Francisco Amaya Montero, de 31 años, conocido por El 
Pedrito” a quien se le ocupó una pistola “ Unique” de 7,65 con un 
cargador y siete proyectiles. Al parecer, I9S dos detenidos han 
manifestado en su deciaración que mantenían dichas amas para 
defenderse de posibles venganzas y ajustes de cuentas familiares.

ENCANTADORES DE SERPI ENTES,ABSUELTOS.

LOS REPTILES ERAN DE VERDAD

LONDRES, 3. (Efe-Upih- Dos 
artistas callejeros, detenidos en 
Londres por paralizar el trafico, 
demostraron al juez que les 
quedaba una carta en la manga.

El po lic ía  que les detuvo 
cuando estaban encantando a una 
s e r p i e n t e ,  d i j o  a l  j u e z .  
"Probablemente se trataba de una

serpiente artificial”. Uno de los 
artistas demostró lo contrario, 
sacándose de la manga, una 
serpiente viva. ■ '

El artista dijo que no era 
venenosa y  añadió que solamente 
comía "un ratón a la semana".

El ujier de servicio, la. señorita 
Sylvia Bell, salió corriendo de la 
sala. El juez absolvió a los artistas.
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N A C M IN A L Ensefianza democrática y de calidad

lo EDUCACION en la  ENCRUCIJADA 
de NUESTRO TIEMPO

MADRID, 3 (Europa Press).- “El luomento que atraviesa el mundo de la educación 
necesita de un sereno esclarecimiento intelectual, a fin de que la acuciante circunstancia 
diana no borre toda perspectiva” , ha dicho don Ricardo nfez Hochleitner, ex subsecretario 
del Ministeno de Educación y Ciencia y actual director del Patronato Especial de Educación 
y Ciencia y Cultura de la Fundación General Mediterránea, en el acto de inauguración del 
Seminano Internacional de la Educación” .

El señor Diez Hochleitner, que tomó la 
palabra en primer lugar, señaló también que a lo 
largo del seminario se estudiará el trabajo 
titulado "La educación en la encrucijada de 
nuestro tiempo: una opción de futuro” , en el 
que se recapitula la evolución de la educación 
en el mundo, en los últimos veinticinco años y 
se plantea una metodología de las reformas 
educativas, basadas en el estudio de los casos 
mas significativos del mundo.

En su disertación, el ex subsecretario de 
Educación y Ciencia dijo, asimismo, que en los 
últimos veinticinco años, la educación ha 
atravesado una etapa absolutamente sin 
precedentes en la historia y durante ella, la 
explosión demográfica, la independencia de más 
de setenta países y los avances de la

investigación centíficay tecnológica, entre 
otras razones, han obligado a los sistemas 
educativos a extenderse incesantemente.

“ El signo característico —manifestó el 
director del Patronato Educación, Ciencia y 
Cultura— a lo largo de esta etapa, ha sido la 
planificación educativa, que consiguió superar 
en occidente los criterios economicistas que 
orientaron los esfuerzos educativos de la 
posguerra hacia el objetivo de la instrucción de 
la mano de obra y de la especialización técnica 
necesaria para el desarrollo industrial. Se 
impuso un nuevo énfasis en los temas básicos de 
la democratización de la educación y del 
perfecc ion am ien to  de la calidad de la 
enseñanza. De esta forma, se ha conectado más 
estrechamente la planificación educativa con la

TEMA ‘CENTRAL DEL 
SEMINARIO INTERNACIONAL 
DE LA EDUCACION

planificación del desarrollo económico y social 
afianzándose a la vez, la visión del sistema 
e d u c a t i v o  como un to d o  u n ita r io  e 
interdependiente” .

POSTURA IM A G IN A TIV A  Y  
ESPERANZADORA

Más adelante dijo que, al fijar los objetivos 
generales de una reforma se esta prefigurando la 
imagen de la sociedad a largo plazo, ya que una 
opción de futuro en educación es de hecho una 
opción sobre el futuro de la sociedad.

Cuando en política educativa —agregó— se 
formulan objetivos a alcanzar, hay una postura 
materialista, terriblemente económica, si se 
subordinan los objetivos, sin más, a los medios 
disponibles en ese momento. El conferenciante 
se declaró partidario de una postura imaginativa 
y esperanzadora para plantear "el deber ser”

t

Un año más,ACSI presente en 
la Feria Oficial de Muestras

ENTREVISTA a DON JOSE MANUEL BERNAD, DIRECTOR 
REGIONAL de  ACSI SECTORIAL de INVERSIONES para ARAGON

Zaragoza abré sus puertas a la 
XXXIII Feria Nacional y Oficial 
de Muestras.De nuevo las 
primeras firm a s  nacionales 
ofrecen al público una muestra 
de sus 'productos y servicios. 
Entre ellas, puntual a su cita, 
una de las primeras compañías 
nacionales en el campo de las 
inversiones colectivo-inmobilia
rias: A C S I  Se c to r i a l  de 
Inversiones.

Ayer, entre los pasillos de la 
Feria, todo era intensa actividad, 
los nervios estaban a flo r de.piel 
7 la gen te trabajaba aprisa para 
dejarlo todo a punto. En el stand 
de ACSI, don José Manuel 
Bernad, delegado para Aragón 
de la C o m p a ñ í a ,  estaba 
superv isando los ú l t imos  
detalles.

El señor Bernad, al vernos, 
riizo un alto en su trabajo y nos 
atendió.

- í A qué obedece la presencia 
de ACSI en la Feria? —le 
preguntamos.

—Este ya Mrá el segundo año 
que participamos. Nuestra 
presencia en un certamen 
¡noustrial y comercial de tanta 
¡m^rtancia responde a un deber 
ineludible de nuestra Compañía 
para con el público inversor 
espanoL

Con nuestra presencia aquí 
queremos dejar constancia de la 
abor que desaire llamos en el 
c a mp o  d e  l a  i n v e r s i ó n  
•nm obiliaria d e n t r o  de  la 
Scógrafía nacional. Queremos 
^ e  la gente nos conozca más y 
Wozca también las ventajas del

®*®r Inmobiliario Nacional
•no objeto de inversión para

sus capitales. Recuerde que 
nuestro país en 1972, superó 
ampliamente los índices de 
construcciones del resto de 
países europeos.

— Las demás empresas que 
como ACSI están presentes en la 
Feria expondrán sus fabricados; 
la gente los verá, los tocará y los 
p r o b a r á ,  j u z g a n d o  
posteriormente ¿Qué es lo que 
puede exponer ACSI?

—ACSI trabaja el Sector 
Inmobiliario con seriedad, 
b u s c a n d o  l a s  mejores  
oportunidades para el capital. 
Canaliza el ahorro de miles de 
inversiones hacia la propiedad 
inmobiliaria. Lo que ACSI 
expone en su stand es, ante 
todo, su sistema de trabajo, 
junto a sus realidades y a su 
amplio patrimonio.

Para esta ocasión hemos 
seleccionado un completo 
equipo de técnicos especialistas 
financieros me atenderán a 
todos aquellos que estén 
i n t e r e s a d o s  por  ACSI,  
explicando ampUamente las 
características de nuestros 
sistemas de inversión.

En definitiva, ello no es más 
que abr i r  una puerta al 
ahorrador medio para facilitarle 
la msibilidad de aumentar las 
utilidades de su capital.

— ¿Y cuál es el sistema de 
trabajo de ACSI, qué*es y qué 
ofrece?

— A C S I  f u e  c r e a d a

Srimordialmente con el objeto 
e lograr  unos mayores 
beneficios para el inversionista, 

dentro del Sector Inmobiliario. 
Este ^ctor es tangible y no

sujeto a fluctuaciones variables, 
lo que permite contar siempre 
con un rendimiento fijo y 
seguro.

ACSI, a través de sus recursos 
y de crédi tos bancarios, 
promociona diversas obras, 
acog i endo  en momentos 
determinados las. aportaciones de 
terceros, para invertirlas a escala 
nacional en múltiples valores 
inmobiliarios. ACSC al aceptar 
estos recursos, obra con un 
planning asesorado previamente 
por un equipo de Analistas 
Financieros que aconsejan y 
otientm las inversiones en unas 
condiciones técnicas muy 
superiores a las que pueda 
r e a l i z a r  el  i n v e r s o r  
individualmeiite.

— A l inversionista de que 
usted habla, se le ofrecen nuevos 
caminos de inversión. Pero, 
¿dónd e  emplea ACSI los 
recursos que se le confían?

—Todo capital invertido en 
ACSI —responde el señor 
Bernard— queda diversificado 
óptimamente a través de sus 
diferentes programas que se 
corresponden siempre con 
determmados bienes firmes y 
sóUdos distribuidos por toda el 
área nacional.

En concreto, con el capital 
que nos ha sido confiado, 
nuestras operaciones se dirigen 
principalmente a la compra de 
.solares para la edificación de 
viviendas, y su posterior venta o 

I alquiler, logrando con todo ello 
unos-beneficios de mercado.

-Dado el creciente ritmo de 
ia construcción, ¿cree usted que 
se s a t u r a r á  el m e rcado

i n m o b i l i a r i o  en un futuro 
próximo?

-E n  mi opinión sólo los 
profanos recelan de la seguridad 
en el sector de la construcción. 
Hoy día existe una enorme 
demanda tanto de viviendas 
como de locales comerciales, 
promovida por el movimiento 
migratorio y el crecimiento 
demográfico. No creo que esta 
demanda vaya en descenso, sino 
todo lo contrario.

Por otra parte, si me lo 
pe r mi t e ,  desea r í a  dejar 
constwcia de que en ACSI toda 
inversión está avalada por un 
extenso patrimonio inmobiliario, 
constituido jpor determinados 
solares y edificios ubicados en 
los sectores donde la demanda 
incide _ con mayor fuerza. La 
rentabilidad que se obtiene a 
través de nuestros sistemas, está 
profundamente estudiada. Es el 
:ruto integro de una utilización 
del Capital controlada y 
planificada convenientemente á 
través de nuestra organización 
inmobiliaria.

E l s e ñ o r  B e r n a d  se 
encont raba  co n t i nuamen te  
solicitado, para decidir y dar su 
opinión sobre detalles de última 
hora. Su intención es que el 
stand de ACSI quede perfecto 
para atender debidamente al 
público que lo visite. Su trabajo 
era mucho y nosot ros lo 
dejamos. Amablemente el señor 
Bernad nos invitó a que le 
volviéramos a visitar, invitación 
que hace extensiva a todos los 
interesados en conocer un nuevo 
camino para las inversiones de su 
capital

E.T.

l
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"La Marca Pura Lana Vir
gen", presente en los des
tiles de Establecimientos 

Calixto
. La MARCA FORA liANA V3R- 

QÉN, propiedad del ■ Seoretarladó 
Internacional de la LANA, garau'« 
tteq con su presenqla la Alta Mo- 

! da de la Confeoc|án. No pueda 
dejar de presentarse, y menos 

I cuando las próximas estaciones 
frías están reclamando su impres
cindible presencia para vestirlas 
y abroarías. Así, pues, PITRA LA
NA VIRGEN se presentará en Za
ragoza dentro de breves horas, casi 
podemos decir, pues será maña
na, dando realce a los Desfiles 
que organiza Establecimientos Ca
lixto, paladín tradicional de estos 
acontecimientos.

El día 4, a las 1815 de la tarde, 
por la pasarela colocada bajo el 
marco excepcional del Hotel Co- 

Aragón, PURA LANA 
VIRGEN nos mostrará sus lati
r á  novedades en- toda clase de 
Moda de calidad y elegancia. Al 
día siguiente será la Juventud 
alegre quien podrá presenciar 
cuanto le conviene llevar adecua- 
2° » sus circunstancias, gracias a 
PURA LANA VIRGEN también.

La clásica marca BUHA LANA, 
que debe señalar todos sus ar
tículos, garantiza que los artículos 
amparados en ella no contienen 
mezcla de fibras, ni tampoco la
nas regeneradas. Es decir, que 
solamente son PURA LANA VIR
GEN.'

Las cualidades de la p u r a  
lana  son sobradamente conoci
das por todo el mundo desde la 
más remota antigüedad. Por eso 
los siglos se han sucedido y el 
hUado con PURA LANA ha se
guido de actualidad creciente. 
Adaptado a todos los pueblos, sis
temas de vida y. chcunstanclas 
más diversas. PURA UVNA en 
todo el mundo, todas las latitu
des, climas y costumbres. Uni
versal. Y por todos reconocida la 
PURA LANA como la fibra na
tural LAVABLE que mantiene sus 
cualidades inalterables de colorido, 
suavidad al tacto, indeformablli- 
dad hasta la vejez.

La MARCA PURA LANA no es 
uña marca más, sino un símbolo 
internacional y que puede ser 
únicamente utilizada en aquellas 
industrias qué elaboran sus ar
tículos con arreglo a normas.esta
blecidas intemacionalmente. Por 
eso es garantía. Cada prènda lleva 
su etiqueta.

Por todo ello la presencia de 
PURA JiANA VIRGEN la consi
derandos una garantía,-y aliciente 
más en -estos DesfUes kue en bre
ve se celebran.
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NACIONAL

SOBRE EL CORRECTO EMPLEO 
DEL IDIOMA ESPAnOL

BESPDESTA 
del GOBIEBWO

•  NO PARECE ACONSEJABLE ESTABLECER 
EL PAGO DE UNA TASA ESPECIAL A LOS 
ESTABLECIMIENTOS 0 PUBLICACIONES 
CON TITULOS EXTRANJEROS

M A DR ID , 3 (Europa Press).- El Boletín Oficial de las Cortes 
Españolas publicaba ayer la respuesta del Gobierno al procurador 
don Juan Sierra Gil de la Cuesta, que dirigió vanos ruegos en el 
sentido de que los establecimientos turísticos, hoteleros y similares 
ubicados dentro del territorio nacional, utilicen el idioma español, 
con carácter preferente en todos sus anuncios, comunicados, etc. 
Solicitaba también que los rótulos de establecimientos que quieran 
utilizar nombre extranjero tributen una tasa especial, lo mismo que 
las publicaciones, periódicas o n o , que quieran emplear estos

Dice el Gobierno que en la normas reguladoras de las empresas 
turísticas privadas, dictadas por el Ministerio de Información y 
Turismo se contiene el régirnen jurídico sobrn la materia, que 
coincide sustancialmente conia orientación dada por el ruego del
citado procurador. i _

Respecto a la petición de que se creen tasas especiales que
graven los rótulos de establecimientos y las publicaciones que 
utilicen nombres extrajeros, el Gobierno expone que existen 
inconvenientes de carácter jurídico y de orden técnico que impiden 
acoger esta petición, y se citan varios preceptos legales que sepalan 
cómo las tasas han de pagarse por conceptos de acuerdo con las 
actividades o capacidad económica de los interesados.

Parece aconsejable, sin duda, que en los escritos oficiales 
circulares, disposiciones, etc, se emplee el idioma con corrección si 
bien no siempre será posible evitar el uso de términos extranjeros 
de uso técnico cuando no tengan su equivalente en castellano y 
estén acuñados p o rte l uso. Es preocupación constante del 
Ministerio de Educación y Ciencia velar por la defensa y 
enriquecimiento de nuestra lengua, patrimonio común de la 
comunidad hispánica de naciones

DICE EL ALCALDE;

"Alculg de Henares, 
entusiasmada 
con la Dniversidad"

ALCALA DE HENARES (Madrid), 3. ("Europa Press”) . -  ‘Toda la 
Doblacíón de Alcalá está autenticamente entusiasmada por el gozo que 
supone recuperar para la ciudad el rango universitario", ha manifestado
hoy el alcalde en rueda de prensa concedida esta mañana

En los próximos días se conocerá con exactitud si la de Alcalá sera la 
cuarta Universidad de Madrid, como desdoblamiento de la actual 
. Complutense, o si será la Complutense nombre que por tradición le 
corresponde, lo que suporHría conferirle una total au tonomía, además de 
cambiar la denominación por Matritense o Central de b que actualmente
ostenta ese nombre. i j

Como se sabe esta Universidad, complementada con bs jacultaaes 
humanísticas, qué funcionarán en Toledo, empezará a impartir en enero 
el primer curso de bs carreras de Física, Química y Biología, m tms 
tumos de 500 alumnos cada uno. Las previsiones futuras son de 25.000 
alumnos. Las cbses se impartirán de momento en el pabellón docente de 
los HH. Maristas, adaptado a las necesidades de las facultades, y  donde ya 
funciona la secretaría y  está abierta b  matrícula.

La definitiva ciudad universitaria con sus colegios mayores y  demás 
edificios, se ubicará en una extensión de 230 hectáreas segregadas de la 
antigua 'base aérea de Alcalá, cedidas p'or el Ministerio del Aire. Los 
terrenos están va valbdos y  se espera que pronto se inicien los trámites 
vertinentes para edificar-. Además, existe b  oosibilidad, en su día, de que 
se llegue a un acuerdo con el Ejército de Tierra para la utilización de 
edificios que pertenecieron a b  antigua Complutense y que no se 
encuentran en mal estado. Por otra parte, la futura ciudad universitaria 
gozará de excelentes comunicaciones con Madrid, puesto que estara 
flanqueada por el ferrocarril (con apeadero propio) v por la nueva 
autopista Madrid-Zaragoza. . , ,

El alcalde ha asegurado que la Universidad contara con todo el apoyo 
del ayuntamiento y  de la iniciativa privada de b  ciudad, de lo que es 
muestra una subvención para investigación, ya para este curso, de 4.4 
millones de pesetas recientemente votado por b  corporación municipal.

En la actualidad. Alcalá de Henares, cuenta con unos 120.000 
habitantes y  una población universitaria de unos 2.400 alumnos.

La grave crisis 
del Seminario
zaragozano

e m .

Mo n s e ñ o r  cantero Cuadrado ha hecho pública 
su gran preocupación por uno de los pilares 
fundamentales dentro de la labor pastoral de la 
Iglesia en nuestro tiempo y en todas las épocas; el

Seminario. .
Nuestro Arzobispo ha huido de las consideraciones 

genéricas en gran parte de la trascendente pastoral 
divulgada hace unas horas a todos los^ vientos de 
Aragón; el Seminario en la Iglesia española está en 
crisis; pero la crisis genérica se ha puesto de manifiesto 
en la diócesis zaragozana en unas fornias muy 
concretas, a través de una encuesta realizada 
recientemente con profundidad y sin desarraigo^ en el 
seno mismo de las vocaciones religiosas de la Diócesis 
Por eso mismo, por los graves caracteres que el tema 
ha adquirido. Monseñor Cantero ha optado por pedir 
cambios y colaboración en el seno del Seminario, a fin 
de poder dejar plenamente abierta la puérta a la 
esperanza.

Crisis cuantitativa y cualitativa parece ser la 
conclusión fácil que podrá extraerse de la encuesta 
realizada desde el momento en que el Seminario es 
considerado como ' una residencia por el 52,2 por 
ciento de los seminaristas encuestados, o desde que un 
75 por ciento de ellos m an ifies tan  sentirse 
"descontentos" de las norjnas de régimen interno 
establecidas en el centro de formación sacerdotal 
Insistimos en el detalle de que esta conclusión de 
menosprecio que puede extraerse en cuanto ala 
"calidad" de las actuales vocaciones resulta inexacta y 
precipitada. El "clim a" presentado por la encuesta es 
preciso entenderlo en toda su dimensión, y no a través
de consideraciones estadísticas aisladas.

La evolución social registrada en los últimos años 
ha influido en todas las esferas sin excepción; ía 
vocación religiosa no iba a ser un, paréntesis exclusivo 
en el devenir general .Nadie puede, por tanto, llamarse 
al escándalo por la publicación de los pormenores del 
"clim a" de una verdadera Crisis en el Seminario, hecho 
que en este caso puede preocuparnos más 
directamente por tratarse fundamentalmente del 
Seminario zaragozano.

"E n  la crisis que actualmente atraviesan los 
Seminarios -d ice  Monseñor Cantero en su Pastoral- 
Ios actuales seminaristas no son protagonistas, sino 
víctimas de una ideología de unas ambigüedades y 
•equívocos, de una especie de "duda metódica" sobre 
enseñanzas ciertas y permanentes del magisterio 
auténtico de la Iglesia".

El "clim a" creado en torno o en pos de estas 
am bigüedades, evidenciado ahora a través de 
tabulaciones sociométricas no puede ser nunca objeto 
precipitante de un cambio apresurado dentro de una 
materia tan especial y delicada como es la formación 
de pastores de almas. Pero tampoco hay que o lt^ a r las 
consecuencias que este "clim a" puede y debe reponaj 
ante una seria y meditada revisión de los esquemas de 
la vida en los Seminarios.

La llamada a la esperanza que Monseñor Cantero 
incluye al final de su cata pastoral toca a todas las 
puertas; la vinculación a esa esperanza debe ser 
generalizada, pues no en vano el de las vocaciones 
sacerdotales viene siendo téma de interés y 
preocupación entre los seglares de nuestro tiempo. 
Una esperanza, en suma, que deberá insertarse sobre 
las realizaciones prácticas de aquí en adelante, 
respondiendo en esencia a lo manifestado ahora por 
nuestro Arzobispo,

COSTA VELASCG

S.O.S. sobre el cáncer
CU A N D O  se lanza un S-0,S . es que existe una 

s ituación que requiere un urgente au x ilio . Es una 
llamada in te rnaciona l, po liva lente , que todos 
entienden y  que, siempre, prom ueve una hum anita ria  
reacción de ayuda.

Nuestro S.O.S. actual está plenam ente jus tifica d o . 
La s ituac ión : aprem iante. El pe lig ro : El cáncer.

El cruen to  y  despiadado cáncer prosigue su marcha 
irreversib le hasta que an iqu ila  una vida. Es im placable 
su cam inar, si no se le oponen frenos o remedios para
detenerlo. , .

La Asociación Española con tra  el Cáncer, de 
Zaragoza, consciente de las aterradoras estadísticas, 
t r a z ó  un plan decid ido  para corta r su avance, 
s inte tizado en la construcc ión de un nuevo H ospita l 
O nco lóg ico , única barrera eficaz para con trarresta r su 
desarro llo  desafiante, m ediante la acción en tres 
campos: C irugfa, rad io terap ia  y  qu im io te rap ia .

Desde la A sociación , se lanza la llamada de ayuda, a 
los cua tro  vientos. Es indudab le, que levantar un 
nuevo H ospita l represente una tarea de gigantes, 
ten iendo en cuenta su envergadura, características, 
instalaciones y  nivel tecno lóg ico , a la altura de los 
mejores del m undo.

Existe una realidad con tunden te : Y  es que en 
Zaraooza y en España, se curan menos enferm os de 
cáncer que en Holanda, Francia o A lem an ia, por 

. é jen ip lo . Se tra ta  de un problem a de m enta lidad, de 
educación de esp íritu  c iudadano, de responsabilidad 
ante la sociedad, que nos circunda. D isponem os de 
cuadros de investigación y médicos de igual o superior 
v a lía ,  p e ro  n u e s tro s  centros hosp ita la rios sop 
francam ente infe riores .a los de o tros  países. A q u í, 
radica la causa p rim o rd ia l de la precaria s ituación.

La A sociación Española contra el Cáncer ha in tu id o  
este prob lem a y con una óp tica  de fu tu ro  planeó la 
c o n s tru c c ió n  (de un H ospita l O nco lóg ico , cuyos 
trám ites y proyectos se llevan en la fase fina l, 
entreacto de la in ic iac ión  de las obras.

La consecución del p royecto  c itado , requiere mover 
las voluntades aragonesas, quienes el p ró x im o  día 10 
de oc tubre , fecha de la Cuestación anual harán gala de 
su e s p í r i tu  y generosidad, prestando su ayuda 
económ ica, a la nob le  causa de salvar vidas de todo 
nuestro Aragón.

Tal vez, uno de los sectores más preocupados por el 
r ie s g o  y te m o r  d e l c á n c e r  sea e l d e  los 
económ icam ente privilegiados. Pero, la experiencia 
demuestra que, a la hora de aporta r donativos, son las 
clases menos pudientes quienés, p roporc iona lm ente , 
hacen entrega de sus ayudas pecuniarias con rnejor 
esp íritu , más sacrific io  y  en m ayor vo lum en. Es una de 
tantas paradojas de la vida; cuando, realm ente, debiera 
ser a ia inversa.

En España, se pretende co labora r el día de la 
cuestación de ía Lucha con tra  el Cáncer,que se celebra 
una vez al año, con una aportac ión de un du ro  o cinco 
duros; ten iendo el donante la convicc ión de que su 
menguada con trib u c ió n  servirá para detener el cáncer, 
levantando im presionantes centros de reconocim iento , 
investigación y tra tam ie n to  con tra  la escalofriante 
enferm edad. Con su entrega, a duras penas, costea la 
adquis ic ión de uno o escasos ladrillo s . Y  en el nuevo 
H ospita l O nco lóg ico son m uchos m illones de ladrillos 
los que se precisan, ' además de las costosísimas 
instalaciones proyectadas.

El 10 de octubre  está en puertas. A proveche esta 
fecha para expresar su am or hacia los aragoneses, 
d e s p e r ta n d o  la do rm ida  generosidad que todos 
tenemos. La fina lidad  es salvar vidas y  de su voluntad 
depende que se aceleren las obras de este nuevo 
H ospita l, ba luarte  y defensa con tra  una enfermedad 
cruel. Si usted quiere, dos de cada tres enferm os de 
cáncer aragoneses podrán salvarse en el fu tu ro .

La responsabilidad y  ob je tivos de la Asociac ión son 
extraord inarios . ¡Colabore con su a\ uda eqoncímica, el 
10 de oc tub re ! . La única solución para muchos 
enferm os, e insospechadamente para usted, puede 
estar en el H ospita l O nco lóg ico.
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VANDALOS 
de CARRETERA

Ca d a  d ía  q u e  pasa 
p r o l i f e r a n  c o n  
asom brosa  facilidad, 
cierta clase de ciudadanos, 
que en realidad no merecen 

tan honroso nombre. Son  
entes agresivos-regresivos, 
cuyo es pe c ia l  com porta 
miento supone un constante p e 
ligro para la sociedad.

L o s  h a y  a d i s t i n t o s  
órdenes-y niveles. Invaden las 
más in s o s p e c h a d a s  áreas 
s o c i a l e s .  M u c h o s  s e  
conforman con calificarlos 
s i m p l e m e n t e  c o m o  
gamberros. Pero se quedan 
cortos. Las personas que por  
las motivaciones que sean, se 
saltan a la torera las leyes 
establecidas atentando contra 
sus semejantes, merecen la 
más dura reprobación.

Ahora parecen estar de 
moda, ca m p a n d o  por su 
patilla, estos vándalos de la 
carretera. Son gente audaz e 
incontrolable, con los que no 
es posible el m enor diálogo. 
Lo malo es que resulta m uy  
difícil por no decir imposible 
el ignorarlos. N i tan siquiera 
el soslayarlos. Vea lo que le 
ocurrió la semana pasada a un 
p r e s tig io s o  in d u s tr ia l de 
nuestra capital.

La cosa adquiere m ayor 
' relieve, teniendo en cuenta la 

circunstancia de que se trata 
de un señor de media edad, 
correcto, educado, sensato y 
responsable a carta cabal 
Conoc iend o  b ie n  a esta 
persona, uno no acaba de 
comprender lo sucedido. Se 
trata de lo siguiente.

Días atrás, emprendió un  
v ia je  f a m i l i a r  n u e s t r o  
protagonista por la carretera 
de Navarra.  A l  llegar a 
Casetas, nuestro hombre, fie l 
y escrupuloso observador de 
de las normas establecidas, 
disminuyó la velocidad de su 
vehículo hasta dejarla en los 
c i n c u e n t a  k i l ó m e t r o s  
señalizados a la entrada del 
barrio. Ya se sabe que el 
c i t a d o  r e c o r r i d o  e s  
e x t r e m a d a m e n t e  peligroso 
por estar encajonado entre 
dos hileras de edificaciones. 
Dan fé  de ello, los muchos 
o c c i d e n t e s ,  —a l g u n o s  
g r a v í s im o s ^  q u e  se han  
producido en dicho recorrido.

Casi todos, huelga decirlo, por  
n o  r e s p e t a r  la velocidad 
marcada.

Pues bien, el conductor del 
c o c h e  q u e  m a r c h a b a  
inmediatamente al que nos 
ocupa, no dejó durante ese 
p e q u e ñ o  t r a y e c t o  d e  
importunar con sus reiteradas 
p r o t e s t a s  a c ú s t i c a s  en  
d e m a n d a  d e  q u e  s u  
predecesor se decidiera a pisar 
el acelerador.

N a t u r a l m e n t e  que éste 
continuó con sus cincuenta 
k i l ó m e t r o s  reglamentados, 
hasta que llegó el m om ento  
q u e  d e j ó  de  e x i s t i r  e l  
anunciado regulador. Esta 
actitud  lógica y legal, debió 
de dejar en el ánimo irascible 
del perseguidor tal excitación 
y e s p í r i t u  agresivo, que 
i n m e d i a t a m e n t e  logró  
ponerse a la altura de su 
p e r s e g u i d o  y sacando la 
cabeza por la ventanilla lo 
som etió a los más groseros y 
degradantes insultos que se 
pueden imaginar.

Pero no pararon a h í las 
cosas. Por razones que aún no 
h a n  p o d i d o '  averiguarse el 
c o n flic tiv o  e intem perante 
volantista, entró en contacto  
con su antagonista. El choque 
n o  f u e  e x c e s i v a m e n t e  
violento. Pero s i l o  suficiente  
para que ambos, agresor y 
agredido, se apeasen de sus 
respectivos vehículos y se 
l an za ra n  a una verdadera 
b a t a l l a .  E n  p r i n c i p i o  
d i a l é c t i c a .  P e r o  
inm ediatam ente pasaron a las 
manos y aquello se convirtió 
en  u n a  verdadera batalla 
c a m p a l .  ¡ P e r o  de  las 
que entran pocas en libra!

A l  fina l acabó todo con la . 
h u i d a  p r e  c i p i t a d a .  d e l  
v á n d a l o  d e  la  carretera. 
T r a t ó  de  evitarlo nuestro  
hom bre pero se le escapó de 
e n t r e  las uñas dando un 
i m p r e s io n a n te  acelerón al 
coche. No era cuestión de 
j u g a r s e  la  v i d a  p e r s i 
guiéndole para un nuevo ajuste 
de cuentas.

A  t o d o  es to ,  nuestro  
informador, con el fragor del 
com bate se le olvidó anotar el 
número de la matrícula del 
otro coche. ¡Para matriculitas 
estaba!

EN EL AIRE... radio 
Juventud . . .YPARA USTEDES

MAÑANA, JUEVES...
“TROFEO CAR DE LA CANCION” A la$ 9.30. 
“VUELO MUSICAL A MEJICO” . Á/las 10.30 

“SIMPLEMENTE M A R IA ” . De 16.30 a 17.30. 
■CAMPAMENTOS DE JUVENTUD” . Á las.-18,0Bl 
■EL ROSARIO EN F A M IL IA ” . A las 20,00. 

,f-LA  JORNADA DEPO R TIVA ” . A las 21,00
‘ PANORAMA DE LA MUSICA N U EVA ” .

Alas 21,40.
‘SOLISTAS INSTRUMENTALES” . De 

!3<00 a 0,00 Horas.
Onda Media y Frecuencia Modulada

A ú n  no acabó a q u í el 
lance. Había sido testigo de 
todo este proceso, desde la 
primera protesta al últim o  
p u ñ eta zo , un señor que se 
detuvo con su vehículo sin 
duda alguna para ver en qué 
quedaba aquello. Hacia él se 
dirigió el estricto cumplidor 
de su deber, preguntándole.

—¿Pero se ha dado cuenta 
q u é  clase de energúmenos 
circulan por España? ¿Por 
casualidad ha tom ado usted  el 
número de su matrícula?

Y  é s t e  l e  c o n t e s t ó  
disciplicentemente, “ ¡Para lo 
q u e k  iba a servir! ¡Yo le 
aseguro que m i declaración 
habría  sido en contra de 
usted”.

Y  a n t e  m i  a s o m b r o  
remachó. “ ¡Cómo se puede ir 
por la carretera a paso de 
t o r t u g a !  E so  es atentar 
c o n t r a  el derecho de los 
d e m á s .  U s t e d  n o  sa có  
so lam ente a ese señor de 
quicio. N os tenía negros a 
todos los que timamos detrás. 
A  m í  el primero. De manera 
que vamos a dejar la cosa 
em pezada”.

S i le pinchan seguro que no 
le sacan sangre. L o  imprevisto 
y  absurdo de la réplica lo 
d e s c o n c e r t ó .  Se  q u e d ó '  
d e s a r m a d o  sin saber qué 
contestar. Por lo visto hay 
m u c h o s  más vándalos del 
v o l a n t e  d e  l o s  q u e  
imaginamos.

Nuestro conocido lo único 
que sacó del incidente, fu e  
una manga de la camisa de su 
accidental enemigo, que se le 
quedó en las manos cuando 
in tentó  evitar su huida. Un 
trofeo, ! triste tro feo! que 
exhibía con más pena que 
gloria.

!A h ! Y  un fu erte  dolor 
de vértebras de algún impacto  
recibido en la improvisada 
l u c h a .  A c a b a r a  en e l  
ra d ió l o g o .  ¡Seguro! Una 
verdadera pena que esta clase 
d e  p e r s  on a s  n o  h a y a n  
aprendido m ejor la lección.

t í

Nuevos baches 
zaragozanos

X

yik
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/Quién no ha pasado baches en su vida! Los hay para todos disgustos. 
Morales  ̂ y  materiales. Estos últimos suelen ser pasajeros Algunos 
instantáneos Los otros, los que afectan al espíritu resultan más 
peliagudos Qiie se lo pregunten a los equipos de fútbol cuando todos sus 
. responsables" se refugian en esa enigmática palabra que pretende paliar 
y  enmascarar situaciones embarazosas.

El que más y  el aue menos, hemos sido víctimas circunstanciales del 
¡Mche aéreo, de navegación, de carretera... Eh fin de todos estos baches 
funcionales que cada día mas imperiosamente nos obliga a aceptar la 
actual civilización.

Pero no contábamos con la huéspeda. Resulta que ahora que están en 
trance de desaparición; que tienen sus días, sus meses, o. sus años 
contados los tranvías zaragozanos, han hecho su aparición estos baches 
ciudadanos ¡Y  que baches! En algunos momentos se asemejan a baches 
aereos y  acuáticos Todos en una pieza. Y menos mal que los conductores 
se los conocen al milímetro y  aminoran la marcha para no tomarlos a 
tumba abierta.

Hemos indagado pormenores sobre dichas anomalías y  nos han 
asegurado que ese bamboleo que producen estos baches a los tranvías -de  
arriba a abajo y  de derecha a izquierda^, son producidos por la defectuosa 
cimentación donde van asentados los railes. A la vista está. La foto es 
solamente una muestra de las innumerables que podían sacarse a lo largo 
y ancho del actual y cada día más limitado tendido tranviario.

, 'ípf^Suntamos iwsotros. ¿Es que no existe en la empresa una sección 
de vías y  obras? Por supuesto que también tendrán al frente un jefe
responsable de estas anormalidades, 
detectarlos y  luego de suprimirlos.

Con la. obligación, primero de

Pues manos a la obra. El que esto de los tranvías sea. un servicio a 
extinguir, no quiere decir q ue mientras perviva, no se le preste h  atención, 
que merecen los molestos viajeros que lo ¿disfrutan? . Quizá por dicha 
circunstancia más merecida.

A l menos que mueran con las vías puestas. Bien puestas y  seguras 
queremos decir. Los reajustes de precios en los transportes urbanos 
obligan a algo. Vamos, digo yo.

A.S.

PITO m  TIPIO i i i M i

Como todos los años por estas 
fechas se reunieron en el Hotel 
Corona de Aragón los críticos 
tau rinos de los m edios de 
información y presidentes de las 
Peñas taurinas locales.

La reunión tuvo por objeto el 
perfilar y concretar detalles, sobre 
la votación que tendrá lu ^ r  el 
próximo día 14 en el Hotel 
Corona de Aragón para desinar al 
torero merecedor del 5T Trofeo 
Taurino “Corona de Aragón” de 
la próxima Feria del Pilar.

Para ello, al igual que en ferias 
a n t e r i o r e s ,  se  v a l o r a r á  
fundamentalmente las actuaciones 
en con jun to  de cada torero 
participante en dicha Feria:

La votación se celebrará bajo 
las normas establecidas en años 
anteriores. Por simple mayoría. Y 
en caso de empate pueden 
sucederse hasta tres votaciones. 
D e s e m p a t a n d o ,  en últ ima 
instancia, el voto de calidad del 
Presidente.

En esta ocasión habrá una 
innovación. J untamente con el ya 
tradicional Trofeo “Corona de

Aragón”, se votará también el 
premio al toro más bravo de la 
Feria que patrocina la Peña 
Taurina femenina zaragozana La 
Madroñera.

Reinó el ambiente optimista de

esta primera toma de contacto 
tauráa, precursora de la gran 
Feria pilarista m e todos los años 
se celebra en el Hotel Corona de 
Aragón, patrocinador de este 
prestigioso Trofeo taurino.
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JUZGADO DE GUARDIA

Los fantasmas de la chabola

OUE sí, que os lo digo yo, que soy vieja y sé lo que me digo. 
Por las noches veo una lucecita en la pared, se oye un ruido de 
garganchones rotos, y entra un fantasma por un augero. ^

—No sea fantasiosa, señora Catalina. Sería la suya la primera 
chabola con fantasmas. Eso sólo pasa en los castillos de los condes
ricachones. . j  u •

—Pues yo os juro que los he oído arrestarse por la noche debajo
de mi cama, i Aún tengo todo el ruido de las cadenas en mis 
orejas! Primero entra una lucecica, y luego me empieza a temblar 
la sábana. No sé, a veces me parece que es como una vela encendida 
que se echa a andar sola...

—Lo que es llegar a vieja...
—No haga caso de esas visiones...
_Las apariciones son mentira, que se lo digo, señora Catalina...
—Vosotras sois muy buenas vecinas y me queréis quitar el miedo 

que el fantasma me ha metido por todo el cuerpo. Pero yo lo he 
visto. Le guiñan los ojos como las llamas y al andar hace un runrún 
que me enfría hasta los huesos.

—Pero muj¿r, si eso sólo son manías.
—Pues el Juan y la Mercedes, que saben mucho de estas cosas, 

me dicen que a lo mejor mi chabola está embrujada. Y  puede que 
sea verdad, porque lo que a m í me pasa aquí adentro, no pasa en 
ningún lao... iHúm...l iHúm...! H a c e  el fantasma por la noche. Y  
yo me quedo acurrucada entre las mantas, más quieta que si 
estuviera ya en el nicho...

— i Pero a ué cosas tiene usted! .
—Ya me lo dicen la Mercedes y el Juanico: "Lo que mejor podía 

hacer, señora Cata, es dejar la chabola y marcharse a vivir a otro 
lugar más sano".

-Pues si eso le dicen ellos,algose tramaran, que no son vecinos
de fiar. . . .  ■ .

—¿Que no son de fiar el Juan y la Mercedes? . ¿Anda, quitar de
all í! Si son más buenos que el pan de moños...

En una chabola de ladrillos y latas, a la orilla del Canal, tiene su 
vivienda la señora Catalina, de 74 años. La anciana vive sola, pero 
en otra chabola junto a la suya, habita Juan, de 64 años, en unión 
de una mujer de 62, los que hacen la vida imposible a Catalina. 
Todo ello con la única y malvada intención de asustarla en sus 
miedos nocturnos, haciendo que abadone la vivienda para ocuparla 
los otros dos, o bien para ampliar la que ya tienen.

Para ello, por la noche, y cuando Catalina está en el mejor de los 
sueños, le arrancan alguna madera o lata de la puerta o quitan, 
alguna piedra o ladrillos de las paredes por cuyo agujero introducen 
una vela encendida a la vez que producen gritos guturales, lo que 
asusta mucho a la pobre anciana, ya que está en la creencia de que 
de ello pueda ser causa algún fenómeno sobrenatural. Y  así lo 
comentaba con sus buenas vecinas, las que la calmaban diciéndole 
que eran manías suyas, va que era mucho lujo el de que un 
fantasma confundiera un castillo feudal con una mísera chabola 
de piedra y latas.

Mientras tanto, sus vecinos Mercedes y Juan, aconsejaban 
"bien" a Catalina, diciéndole que pudiera estar embrujada su 
chabola, por lo que la recomendaban que, sin encomendarse a Dios 
ni al diablo, la abandonara inmediatamente.

Y  así hasta que hace unas noches, se quedó a dormir con la 
señora Catalina una sobrina suya, que debe temer muy poco a los 
fantasmas. Y  lo hizo sin que se enterasen los vecino^que fabricaban 
los sustos de la pobre anciana.

Cuando, a media noche se produjeron, como otras, los gritos del 
"fantasma" y entró en la chabola, tenebroso, el resplandor amarillo 
de la vela, por un agujero en la pared, salió corriendo la sobrina de 
Catalina, llegando aún a sorprender al otro lado de la pared a los 
dos vecinos, cuando ya se marchaban.

La chica comenzó a gritar, saliendo los buenos vecinos 
alarmados, en calzoncillos ellos y ellas en viso o camisón, quedando 
por fin aclarado el misterio de los fantasmas que tanto preocupaba 
a Catalina, la que, con el alba, se fue a la Comisaría a denunciar el 
hecho.

EXPRES/003.

APLAZADO HASTA Î AFlANA

El “i.ce.be”
a examen

Por exceso de originales de inaplazable publicación nos vemos 
precisados a aplazar hasta mañana el capitulo IV de t i  
I.Ce.Be" a examen.

iva

Inauguración de la XXXlll Ferit
Esta mañana, a las once.se ha 

procedido al solemne acto de 
inauguración de la X X X lll Feria 
Oficial Y Nacional de Muestras de 
Zaragoza, que este año ha estado 
presidida por el subsecretario de 
Comercio, don Federico Trenory 
Trenor.

M i n u t o s  a n t e s  de la 
inauguración, tal como se refleja 
en la primera de las imágenes, las 
primeras autoridades militares, 
civiles y religiosas de la Región, la 
provincia y la ciudad han recibido 
a'las puertas del recinto al señor 
Trenor e inmediatamente después 
han pasado al salón de actos para 
proceder a la inauguración. En la 
mesa de la presidencia han 
tomado asiento, como se aprecia 
en la segunda de nuestras 
imágenes, las primeras autoridades 
m i l i t a r e s  y c i v i l e s  

de Zaragoza— y réligios^as, 
representadas por Monseñor

C a n t e r o  Cuadrado, qu ien, 
instantes después de terminados 
ios discursos oficiales de apertura 
ha bendecido simbólicamente las 
insta laciones desde el "ha ll" 
principal de! recinto.

Concluido el acto inaugural, 
las autoridades y el numeroso 
púb lico  que ha asistido a la 
apertura, han girado una visita 
detenida a todo el recinto, en el 
que ya han comenzado a prestar 
servicio los 1.540 "stands" de las 
7 7 5  f i r m a s  in d u s tr ia le s  y 
comerciales a llí representadas este 
a ñ o .  Has ta  el día 14 se 
desarrollará un intenso programa 
de actos y el recinto ferial será 
visitado por un alto número de 
personas, entre las que se cuentan 
g r u p o s  de comerciantes e 
industriales de diversas regiones y 
paises del mundo que ya tienen 
anunciada su visite .(Fotos.García 
Luna).

m

Ayer tarde, en nuestra ciudad

Estreno Nocional
i i Gigantes y

Cobezndosi i LA VERSION CINEMATOGRAFICA 

HA SIDO PRODUCIDA POR TVE,

ZARAGOZA, 3. (“ARAGONlex- 
p rés”) . -  Con la asistencia del 
director general de Radiodifusión y  
Televisión, ex - gobernador civil de 
Zaragoza, señor Orbe Cano, el 
director de TVE, señor Úe La Viuda 
y  las primeras autoridades, tuyo lugar 
ayer martes, en el cine Avenida de la 
ciudad, la proyección de la película 
‘ Gigantes y  Cabezudos”, en estreno 
nacional, recientemente producida 
por Televisión Española.

A  la proyección asistieron también

EN LA MISMA SESION FUE EXHIBÍ 
LA REGION ARAGONESA

f o l k l o r e  SIN
“FOLKLORISMO”.

En la concepción de “Gigantes y  
Cabezudos” el director José Antonio 
Páramo, ha tenido muy en cuenta las

características singlares de /o 
aragonés pero - y  quizá esto sea h y¡„¡¡ 
más importante- apartándose de k „¡g 
trayectoria excesivamente folkloristi 
de los temas del “film ”, con lo que li d,/;¡ 
producción gana aún rnés en calidd 
y  validez Esto mismo fue apreciado ¡

los artífices principales del film: su 
director, José Antonio Páramo y  los
intérpretes María José Alfonso, 
Queta Claver, Alfonso del Real y  
Manuel Zarzo.

E n  la  mi s m a s e s i ó n  
cinematográf ica que fu e  muy 
brillante, tuvo lugar la presentación 
del documental dedicado a Zara^za, 
que los equipos móviles de TVE han 
filmado con destino a la serie de 
programas titulada “España de Norte 
a Sur”. En este cortometraje se 
recogen diversos aspectos de la 
actualidad de Zaragoza y  de la re^ón 
aragonesa. Se trata dé una magnífica 
realización que mereció los mayores 
elogios.

Las proyecciones de ambos 
“filmes” fueron seguidas con gran 
interés por las personalidades 
asistentes y  los invitados al acto, que 
llenaban el salón cinematográfico del 
‘‘A ve n id a ’ . Posteriormente, el 
director general de Televisión 
Española, el director de “Gigantes y  
Cabezudos”, intérpretes y  técnicos se 
reunieron en una cena con las 
autoridades zaragozanas y  demás 
personalidades locales

El documental sobre Zaragoza será 
pasado por TVE en su espacio “De 
Norte a Sur” el próximo sábado día 
13 dent ro de la programación 
habitual de la Primera Cadena

En el reportaje gráfico, distintas 
escenas de la película “Gigantes ŷ  
Cabezudos” y  un aspecto del “hall” 
del A venida durante el descanso de la 
proyección l ü :
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CONOCIDA ZARZUELA

IBIUN DOCUMENTAL SOBRE

 ̂wr los asistentes a esta “première” 
r  ’Unica de ayer. La fotografía es 

■, nagnífica en cualquier' caso, es 
'¡Vreciso agradecer a TVE  la 
1 , tolmción de una obra tan aragonesa 
^ '̂omo Gigantes y  Cabezudos.

m

1

l a  fiesta anual de la policía
Tanto el Cuerpo General de Policía como la Policía Gubernativa han 

(^rnbiado este año la fecha de su fiesta anual, acogiéndose al patronazgo 
del Santo Angel de la Guarda, figura y  símbolo de su tarea en el seno de 
nuestra sociedad. A y ^  fue su fiesta patronal, en la que abundaron los 
actos religiosos y  av lies desde el punto déla mañana.

Sóbre las once de la mañana, el Capitán General de la Región, teniente 
Joaquín Bosch de la Barrera, en compañía del Gobernador 

Civil, don Federico Trillo - Figueroa, pasó revista a las fuerzas de 
infantería y  de a caballo de la Policía Armada. Junto a ellos presidieron el 
acto de la revista el jefe de la Quinta Circunscripción de la PoUcía 
Armada, teniente coronel Martínez Casamayor y  el Jefe Superior del 
Cuerpo de Policía, don Luis Navarro Miegimolle.

Tras este breve acto de tipo militar, las autoridades y  los miembros de 
la policía pasaron al interior del Pilar, donde el vicario general de la 
archidiócesis, don Luis Borraz, celebró una misa y  pronunció una 
homilía. Todas las autoridades militares y  civiles, tanto de la región como 
de la ciudad, estuvieron presentes en los actos.

A última hora de la mañana, en el acuartelamiento de la Quinta 
Circunscripción se celebró un acto en el que el alcalde de Zaragoza hizo 
entrega a la Policía de un banderín de la ciudad. Minutos después, y . 
también en presencia de todas las primeras autoridades, se realizo la 
entrega de premios a los miembros de la policía que habían ganado las 
últimas competiciones deportivas. Como final del acto, el Gobernador 
Civil elogió la preparación, disciplina y  servicio de la policía que ejerce su 
misión en Zaragoza.

El último acto del día fue un almuerzo que reunió a las autoridades y  
jefes de los cuerpos en el Hotel Corona de Aragón, a cuyo final tuvieron 
palabras de brindis, agradecimiento y  felicitación tanto el Jefe superior de 
Policía, don Luis Navarro como el Gobernador Civil, señor Trillo - 
Figueroa.

SURGIO LA RDLEMTCA

4 PROPOSITO DE “UESTES“
I  lESTES” de Séneca (versión de Marqueríe) fué presentada en
H nuestra ciudad en el marco de las Jornadas culturales y  de la mano 

"  del Grupo teatral “Tántalo”. He tardado unos días en escribir la 
presente reseña porque el montaje de “Tiestes” es -por denso- difícil de 
digerir. Esta circunstancia me alegra, porque me ha permitido ser 
espectador de la polémica que el montaje ha suscitado; polémica que me 
ha ayudado a la hora de elaborar mis conclusiones. Buena cosa la 
polémica, siempre que el respeto y  el conocimiento mínimo del tema 
tratado estén presentes; y  esto lo escribo aludiendo directamente a ciertas 
opiniones que han llegado hasta las letras de molde y  que asustan a 
cualquier persona consciente de la importancia de un teatro local 
elaborado con seriedad, honestidad y  limpieza.

Comentario que no viene al caso, porque yo quería hablar de 
“Tiestes”, un montajeque, inevitablemente, ha de ser centro de polémica 

■teatral, ya que -valientemente surgida de una investigación sobre la 
tragedia, amen de la complejidad del texto— no es una obra fácil, 
“Tiestes” no logra levantar al enfervorizado espectador de la butaca, 
porque no es esta su misión. Si alquien alega como defecto que el 
montaje es frío, asume el riesgo de encontrarse con unas declaraciones del 
(firector del gpzpo asegurando que la frialdad ha sido uno de los apoyos 
de su trabajo. “Tiestes” es un intento de investigación, de lento 
desentrañamiento de la tragedia. Para ello se traduce la armonía poética 
en armonía geométrica (movimientos, gestos). En “Tiestes” todo es un 
rito; y  así lo entendió buena parte del público que presenció en silencio la 
representación; no había una violencia que azotara el sentimiento del 
espectador, porque se quería -precisamente- que la razón estuviera 
siempre alerta, como preguntándose por el trasfondo y  las implicaciones 
de cada uno de los nítidos y  perfilados gestos. Estamos ante un teatro 
distinto y  difícil, porque lo sencillo es quedar cautivo del furor de las 
pasiones elementales (venganza, ambición..) y  lo difícil y  lo valiente es 
analizar fríamente, con medios dramáticos, esas pasiones. “Tiestes” es un 
montaje intrépido que pocos grupos teatrales acertarían a llevar a cabo. 
“Tiestes” es investigación limpia; yo así lo veo. Carlos CEZON

m

ALUMNOS DE LA 
ESCUELA DE GUERRA NAVAL, 
EN ZARAGOZA

La Academia General Militar 
de Zaragoza ha sido uno de los 
principales objetivos del viaje de 
estud ios que realiza la 29Í 
Prom oción de la Escuela de 
Guerra Naval, dirigido por el 
d i r e c t o r  de  e s t e  cen tro , 
vicealmirante Luis Arévalo y el 
jefe de estudios del mismo, 
capitán de navio, señor Hermida.
, A las once de la mañana el 
vicealm irante Arévalo y el 
d i r e c t o r  ac c id en ta l de la 
Academia General pasaron revista 
a los miembros de la Academia en 
formación, después de lo cual, dos 
alunmos de la Escuela de Guerra 
Naval deportaron una corona en 
el monumento a los Caídos. El 
acto terminó con un desfile de 
todos los alumnos.

Irunediatamente después, los 
visitantes recorrieron todas las 
dependencias del centro y fueron 
obsequiados con un vino de honor 
f una comida, en camaradería con 
os alumnos de la Academia 

General Militar.

FESTIVAL INTERNACIONAL  
DE CINE AM ATEUR.

fe

Ayer, en el salón de cine 
del Colegio Mayor “ La Salle” 
inició sus sesiones el jurado 
que ha de calificar el V il 
Festival Internacional de Cine 
Amateur de la Ciudad de 
Zaragoza y que en estos días 
está realizando una selección 
de los “cortos” llegados desde 
los más diversos puntos. 
T a n t o  ayer como hoy,  
m a ñ a n a  y p a s a d o ,  
continuarán estas sesiones 
hasta que en la noche del día 
6, a las 10,30, el Jurado emita 
el fallo del Festivat', también 
en privado.

De esta forma habrán 
quedado seleccionadas las 
obras de más intérés, que 
serán exhib idas en dos 
sesiones públicas que se 
celebrarán los d fas 8 y 9, a las 
11  de la noche, en el salón de 
la. Feria de Muestras. El día 
1 0 , a las 1 1  de la noche 
quedará clausurado el festival 
con la proyección de los 
primeros premios y la entrega 
de trofeos. Como se sabe, el 
Festival está organizado por 
el Cine Club Saracosta y se 
desarrolla bajo el patrocinio 
d e l A y u n t a m i e n t o  de 
Zaragoza.

N
M
M
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31 de Octubre de 1073
49 DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

Para SU coilinemoraclén, esta Caja destina:

MILLONEŜ ^
en premios

*  SO RTEO  de premios, por un total de Pts. 3.817.500,

*  PREMIOS de 100 pías, o todas las libretas
infantiles, abiertas en octubre

*  OBSEQUIOS a los ingresos días 27-29 -30-31

*  PREMIOS dé 3.000  ptas. a matrimonios
celebrados en octubre (100 premios)

-N* PREMIOS dé 500  ptas. a libretas nuevas ordì« 
narias, abiertas en octubre (500 premios)

*  PREAAIOS de 10.000 ptas. cFin de Estudios»
(40 premios)

600.000

4.700.000

300.000

250.000

400.000

TOTAL . . . . .  10.067.500

O I AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA AKAC£»I Y R m

Haga ingresos 
en sus cuentas 
en el mes de 
Octubre y 
obtenga premios!
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PALAFOX
HOY ESTRENO

¡ESPAÑA ENTERA RIE CON CA 
PELICULA. DEL AÑO!

Alfredo LANDA
«n

LOS 
MOUlOS 
DEM 

rniUJERI

_ ESPERANZA ROYy D. JHIMEoe MORRy ARRGOfli 
HELGRUNELUISDAVILH

YÁNDRESPRJRRESEN'PEPiNDETRiRNrEke&^*i;smS^
D IR E C T O R

RAfVrON FERNANDEZ

s - T - s ^ r t

é A S T M a p u c o L o R  
T e o h n is c o p E

(Maycrrés de 18 años)

R E X M A Ñ A N A  

E S T R E N O

¡UNA PELICULA EXTRAORDINARIA, MAS 
ALLA DE TODO LO QUE NUNCA HA 

OFRECIDO NUESTRO CINE!

'  M A R B O LJE A N  SEBERO

bñCORRUPCÉÍ
DE CHRIS MILLER

. enelpapelde'Barney'BjpYSTOKES

productor XAVIER ARM EJ dirigida por J . A . 6ARDEM

EASTM ANCO LO R/PAIM AVISIO IM

(Mayores de 18 años)

Funcionarios del T.D.M.
Han ínvest^ado 
en ZARAGOZA

A  TODAVIA NO SE HA RECIBIDO CONTESTACION ALGUNA
de hunich

m  de las respuestas de u  po lic ía  alemana puede
^  DEPENDER LA MAYOR RAPIDEZ EN EL ESCLARECIMIENTO: 

DE LOS HECHOS
ZARAGOZA 3 ("ARAGON/exprés").- Mientras el sumario abierto en el Juzgado número 3 de 

Pamplona para instruir diligencias y esclarecer los hechos que concurrieron en el ’I" "® ,
Cano Peralta sigue sus trámites,el Tribunal de Delitos Monetarios esta desplegando durante las ultimas 
semanas gran actividad con vistas a esclarecer todo^ipo de detalles en torno al supuKto delito 
por el que han sido procesados los mismos que hasta ahora están procesados por indicios de culDabiiidari

en el crimen de Veíate.
Según nuestras noticias, el 

juez del Juzgado Especial de 
De l i tos  M onetarios con 
residencia en Madrid, envió 
durante los últimos di'as 
varios func ionar ios para 
i n v e s t i g a r  en Zaragoza  
distintos aspectos del caso de 
contrabando de divisas en el 
que, según parece, estaban 
implicados algunos de los 
procesados. Al parecer, la 
misión que trajo a Zaragoza ai 
estos funcionarios fue la de' 
investigar en bancos y 
entidades los caminos que tal 
tráfico de divisas recorrfa a 
través de nuestra ciudad, Al 
parecer, el juez que instruye 
el s u m a r i o  de D e lito s  
M o n e t a r i o s  no está  
e n c o n t r a n d o  g r a n d e s  
dificultades para esclarecer 
los hechos, ya que incluso 
algunos de los procesados por 
este tráfico no han tenido^ 
problema en explicar cuanto 
sabian sobre él

Por todo ello, no seria de 
extrañar que bastante antes 
de que se produzca en 
Pamplona el ju ic io ”̂ oral 
público en el que habrá de 
j u z g a r s e  la d i s t i n t a  
participación de las personas; 
que resulten ser acusados por 
el crim en de Veíate,_ se 
celebre en Madrid, el juicio; 
por lo que ahora son todavia 
supuestos delitos monetarios, 
en los que, por otra parte, 
algunos de los procesados 
cuentan con antecedentes ya 
conocidos

SIN NOTICIAS DE 
MUNICH_________

En realidad, la detención 
de Peter Simet, ocurrida hace 
ya más de dos meses todavía 
no ha t e n i d o  ninguna  
repercusión positiva en el 
esclarecimiento de los hechos 
ocurridos en la noche del 29 
de noviembre en el puerto 
navarro de Ve ía te .  Los 
t rámi tes de comunicación 
entre las dos policías —la 
española y la bavara— y los 
dos juzgados, el de Pamplona 
y el de Munich , es de 
suponer que serán laboriosos.

Sabemos que el juez de 
Pamplona, señor Fernández 
Saninas, ha tramitado a través 
de la Audiencia territorial, el 
Ministerio de Justicia, el de 
Asuntos Exteriores, y la 
embajada de España en Bonn, 
la petición de que Johan 
Peter Simet sea traído hasta 
la cárcel de Pamplona a fin de 
ser interrogado y juzgado—si 
tal cosa resulta procedente— 
junto con el resto de los 
procesados. A pesar de que la 
constitución alemana impide 
este t ipo de extradición, 
t o d a v í a  e x i s t e  alguna 
esperanza de que pueda 
resultar positiva esta gestión.

Por otra parte, parece que 
se ha realizado simultánea
mente una petición a las

autor idades policiales y 
judiciales de Baviera en e 
sentido de que funcionarios 
de la policía y del juzgado 
españoles puedan interrogar 
en Munich al detenido, para 
el caso de que no sea posible 
la extradición. La lentitud de 
estas gestiones de carácter 
internacional es muy grande, 
y, a pesar de que ya han 
transcurrido dos meses desde 
la detenc ión de S imet ,  
todavía no se ha recibido 
respuesta ninguna de las dos 
peticiones que al parecer, 
formuló el juez de Pamplona.

POCAS NOVEDADES

Por parte de la acusación 
—t a n t o  p r i v a d a  como  
pública— se han practicado 
una serie de diligencias, 
tendentes a la obtención de 
pruebas, pero de cuyo  
resultado no hemos podido 
o b t e n e r  l a m í n i m a  
información dado el secreto 
que ampara todo lo relativo ai 
sumario. Por su parte, los 
abogados defensores de Balet 
y M i d ó n  —s e f t o r p s

L e c u m b e r r í  y Sáldaña, 
respectivamente— siguen sin 
t e n e r  acceso alguno al 
sumario. Es posible que en 
fecha próxima alguno de 
estos letrados dirija un escrita 
al Juez en solicitud de que les 
sea permi t id o  un mayor 
conocimiento de los hechos y 
las declaraciones con vistas a 
poder preparar  tam bién  
algunas diligencias que, según 
va- transcurriendo el tiempo, 
se hacen cada d ía  más 
difíciles.

Ta mp oc o  según nuestras 
noticias, se podría descartar 
la posibilidad de que el fiscal 
de Pamplona solicitara el 
procesamiento de alguna otra 
persona relacionada de un 
modo u otro con los actuali 
procesados.

D e no agil izarse los 
t r á m i t e s  q u e  han de 
c o m u n i c a r  Münich con 
Pamplona, el secreto del 
sumario del “ crimen de 
Velate' podría prolongarse 
d u r a n t e  muchos meses 
todavía, quizá incluso algún 
año, hasta el día en que 
pueda celebrarse el juicio.

SE HUNDE UN PESQUERO VIZGAINO 
FRENTE A LAS COSTAS DE AFRICA

•  LA TRIPULACION.A SALVO
BILBAO, 3 ("Europa Press").-Aunque las noticias son aún confusas, 

lo cierto es que el pesquero "Gure - Ama", de la localidad vizcainada 
Lequeitio, se ha hundido frente a las costas de Africa cuando se dedicaba 
a la pesca del bonito.

En Lequeitio se ha informado al respecto que el "Gure - Am a" sufriS 
un reventón en uno de los tubos de agua y se hundió pese al esfuerzo di 
los tripulantes por evitarlo. A l parecer no ha habido qu& lamentar 
víctimas, ya que la tripulación fué recogida por el también pesquero da 
Lequeitio "Gran Corazón de Jesús", cuyo patrón es hermano del patrón 
del barco siniestrado. La tripulación del ."Gure - Am a" estaba formada 
por dieciocho hombres, todos ellos de Lequeitio, que han sido 
trasladados -según se cree— a Dakar, y de allí parece ser qué han pasado 
a Las Palmas desde donde regresaran por vía aérea a la Península.
-  El "Gure - Am a" había salido de Lequeitio a últimos de marzo para 

faenar el bonito en las aguas del Atlántico. El accidente sobrevino sobre 
las cinco de la tarde del domingo y fueron transmitidas las noticias sobre 
el siniestro por el pesquero "Portuondü", de Bermeo, que se encontraba 
faenando en aguas próximas al "Gure - Ama".

EN EL INCENDIO DE UNA FABRICA DE 
CHOCOLATES EN LEZAMA (VIZCAYA)

VARIOS MILLONES DE PESETAS EN PERDIDAS
B I L B A O ,  3 ( “ E u r o p a  

Press”).— Up importante incendio 
se declaró en la fábrica de 
chocolates bilbaínos de Lezama, 
siendo precisa la intervención de 
los bomberos de Bilbao. El fuego 
se in ic ió , al parecer, en la 
c o n d u c c i ó n  d e l  a i r e  
acondicionado, originando gran 
cantidad de humo y fuego que se 
expandió por todo el inmueble, 
ocas ionando  pérdidas muy 
cuantiosas en el almacén de 
productos  elaborados donde
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h a b í a  g r a n  c a n t i d a d  ¿6 
existencias, que se han perdido.

El siniestro alcanzó también s 
la sección más importante de u 
fábrica donde se estaba instalando 
el proceso de fabricación e" 
trenes de moldeo, perdiendo* 
asimism o los troqueles qn* 
estaban  colocados en un# 
estanterías especiales. A esto haf 
que añadir las pérdidas causad# 
en el edificio por culpa del fuerte 
calor y los daños que wfrierW’ 
varias dependencias del mismo.

M IE R C O LE S , 3 DE O C TU B R E  DE
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¿TERR0RISI10 NEGRO EN LAS ISLAS VIRGENES?

SAINTE CROIX (Islas Vírgenes, Estados Unidos), 3 (Efe-Reuter).- Dos maestras norteamericanas 
jóvenes han aparecido muertas a tiros y puñaladas en Sainte Croix—(Is l^  Vírgenes) , ayer.

Fueron identificadas como profesoras en una escuela elemental de Sainte Croix,
La policía encontró sus cadáveres en un grupo de arbustos no muy alejado de ía casa en que tenían su 

apartamento, unas veinticuatro horas después de haber salido ellas en coche hacia la playa. El coche 
estaba estacionado cerca del lugar en que se descubrieron los cadáveres

Por otra parte, Henry Berry, de 33 años, propietario de una compañía de salvamento marítimo, de 
Sainte Croix, fue muerto a tiros pocas horas antes, junto a un bar de los muelles del puerto de 
Christiansted.

Estas tres muertas, elevan a veinte el número de personas asesinadas en Sainte Croix en los trece meses 
últimos. Todas estas víctimas menos una eran blancos.

MUERTO

MEJICO, 3 (E fe ) .-  Tres 
leonas de un circo que se 
presenta actualmente en la 
ciudad de Méjico, dieron 
muerte ayer al mozo Tornas 
Alegrfa, de 18 años de edad.

Alegrfa se encontraba 
limpiando la jstihi de los 
leones y, al párecer, se olvidó 
de cerrar Dien la reja de 
separación de las fieras. El 
muchacho fue atacado por 
una de las leonas. A los gritos 
del joven, las tras dos también 
le atacaron.

Los empleados del circo 
mataron a las tres leonas, 
pero el joven había fallecido 
ya dentro de la jaula.

GOLDA MEIR REGRESA 
A TEL A V IV

SE BEDWE el 
GRAN JOBADO

WASHINGTON, 3 (Efe).— Tras una semana de descanso, el gran 
jurado federal que considera las acusaciones contra el vicepresidente 
norteamericano Spiro Agnew reanuda hoy miércoles sus sesiones en 
Baltimore (Maryland). El gran jurado federal proseguirá con la lista de 
testigos presentados por el Gobierno para escuchar sus testimonios sobre 
presuntas violaciones por parte del vicepresidente de las leyes de soborno, 
extorsión, cohecho, consñración y fiscales. ’

Mientras un juez federal analiza al mismo tiempo una demanda 
presentada por el vicepresidente para detener estas deliberaciones bajo 
^ m e n to s  constitucionales, un congresista instó ayer que h  Cámara de 
Representantes considera una investigación del Congreso sobre las 
acusaciones.

La investigación, que fue rechazada por el portavoz de la Cámara 
tendría por objeto abrir una investigación paralela a la del gran jurado 
sobre cualquier  actividad ilegal del vicepresidente mientras era 
gobernador de Maryland.

Esta investigación fue solicitada por Agnew la semana pasada, en la 
esperanza de que una acción en este sentido del Congreso tiene autoridad 
para mvestigar cualquier delito cometido por un alto cargo federal.

Pero al prestar estos argummtos ante un juez federal de Baltimore la 
Kmana pasada, el letrado dijo que la demanda de Agnew no podía 
detener las deliberaciones del gran jurado, a pesar de que poseía la 
suficiente materia legal para considerar la demanda de Agnew.

p  g r^  jurado federal que analiza el caso Agnew podría anunciar en 
cualquier momento el procesamiento criminal del vicepresidente.si las' 
pruebas presentadas ante el contienen material penal.

M3. - I

V .

"TITO", CAPTURADO Y 1UERT0

SIGUE LA LIMPIEZA DE 
GUERRILLEROS EN COLOMBIA

BOGOTA, 3 (Efe).— Un terrorista resultó muerto y otros tres 
capturados en acciones militares realizadas en los departamentos de 
Antioquía y Valle del C^uca.

En la zona de Anori, en Antioquía, el terrorista conocido con el 
alias de "T ito", resultó muerto, y en su poder fueron encontradas 
armas y granadas de uso privativo de las fuerzas armadas.

En el municipio de Toribio, en el Valle, se capturó a IVIanuel 
Antonio Rodríguez Rodríguez, uno de los lugartenientes del jefe 
terrorista Manuel Marulanda Vélez (alias Tirofijo) y comandante de 
las autodenom inadas Fuerzas Armadas Revolucionarias de 
Colombia (F.A.R.C.), y una enfermera, cuyo nombre no se divulgó.

•  CONTINUA LA HUELGA DE LOS 
EERROCARRILES FRANCESES

PARIS, 3. (Efe).— La huelga de los farrocarriles franceses contíníTa 
afectando al tráfico én las grandes líneas y, sobre todo, en las líneas de 
cercanías de París.

Los sindicatos decidieron proseguir el paro hasta que la dirección de la 
SNCF (Empresa Nacional,, de Ferrocarriles Franceses) adopte medidas 
sociales y mejoras en las condiciones de trabajo.

En París, tres líneas de "m etro" están prácticamente paralizadas a 
causa de una huelga motivada por reivindicaciones salariales. Debido a la 
escasez de t renes y t ranspor tes subterráneos, se producen 
embotellamientos en la capital al aumentar el número de vehículos en las 
afueras y centro de París.

1

T E L  A V IV , 3 (E fe-R eute r).- 
La p rim e r m in is tro  israelí Golda 
M eir, regresó anoche a T e i A v iv  
procedente de V iena, adonde fue 
a t r a t a r  sobre el asunto del 
trá ns ito  po r te r r ito r io  austríaco 
de  e m ig ra n te s  ju d ío s  rusos, 
cam ino Israel. G olda M eir, que se 
e n t r e v is tó  c o n  e l c a n c i l le r  
a u s t r í a c o  B r u n o  K r e is k y ,  
m anifestó que esperaba que los 
j u d í o s  s o v ié t ic o s  p u d ie ra n  
c o n t in u a r  llegando a Israel a 
través de A ustria .

S in  e m b a rg o , e l can c ille r 
austríaco m anifestó tam bién  ayer 
en una conferencia de prensa qqe 
no se había llegado a n ingún 
acuerdo.

La p rim e r m in is tro  israelí, al 
llegar al aeropuerto , m anifestó a 
los periodistas que no podía, de 
m o m e n to ,  dar n ingún detalle 
acerca de las conversaciones que 
s o s tu v o  c o n  e l c a n c ille r de 
A us tria , pues antes ten ía  que dar 
cue n ta  de sus gestiones a su 
G ob ierno .

MENSAJE DE SADAT 
A KREISKY_________

É L C A IR O , 3. (E fe -R e u te r) .-  
E l c a n c il le r  austríaco, B runo  
K r e is k y ,  ha m anifestado que 
acogería favorab lem ente la v isita a 
V iena de un fu n c io n a rio  egipcio 
po rtando un mensaje acerca de la 
decisión de A us tria  de in te rru m p ir 
las facilidades de trá ns ito  de que 
d isfru taban los em igrantes ju d ío s  
rusos de paso hacia Israel.

K r e i s k y  m a n i f e s t ó  q u e  
rec ib iría  con agrado al m in is tro  de 
T u rism o eg ipc io , Ism ail Fahm y, 
inm ediatam ente después de su 
llegada a A us tria , in fo rm a  hoy el 
d ia rio  ca iro ta  “ A l A h ra m ” .

Fahm y saldrá hoy de E l Cairo, 
ilevando el mensaje del presidente 
Sadat al canc ille r austriaco.

ESTADOS UNIDOS 
COMPRA MISILES 
EUROPEOS

W A S H I N G T O N ,  3 
(E fe-R eute r).— El departam ento 
de Defensa ha dec id ido  la com pra 
d e  u n  m is i l  a n t ia é re o ,  de 
fa b rica c ió n  europea, ap to  para ser 
u t i l i z a d o  en to d a  c lase  de 
cond ic ione s  c lim ato lógicas, po r 
un to ta l de hasta 1.000 m illones 
de  dólares, según fuentes del 
Pentágono.

L a s  tre s  armas adquirlb les, 
u t i l iz a d a s  actualm ente, son el 

R ap ie r" b r itán ico , fab ricado  por 
la "B r it is h  A irc ra f t  C o rp o ra tio n ” , 
e l  “ C r o t a le ” , f ra n c é s ,  de 
' ’ T h o m s o n - C . S . F . ”  y  e l 
f r a n c o - g e r m a n o  “ R o la n d ” , 
constru ido  po r S .N .I. Aerospatia le  
y  M esserschm itt-B oIkow -B Iohm .

Libio no debe exportar 
sn petróleo nacionalizado

W ASHINGTON,'3 '(Crónica del "Washington 
Post” , especial para “ARAGON/exprés^’) — 
Una impo rt ant e  compañía americana ha 
anunciado que actuará judicialmente contra 
cualquiera que comercie con su petróleo, 
nacionalizado hace unos meses por el Gobierno 
libio.

La_ prirnera de lo que pudiera ser una 
sucesiva serie' de acciones legales para impedir a 
Libia exportar su petróleo nacionalizado fue 
iniciada el miércoles en Italia. Una compañía 
subsidiaria de Texaco presentó una demanda 
judicial en Cagliaria (Cerdeña) en la que acusa a 
Libia de apoderarse y comerciar ilegalmente 
con su petróleo. -

M i e n t r a s  t a n t o ,  T e x a c o  advert ía  
publicamente en los Estados Unidos a todos los 
compradores de petróleo crudo. Este hecho, 
junto a la cadena de acontecimientos que 
siguieron a la nacionalización de los intereses 
americanos en Libia, marcan el comienzo de 
una batalla legal entre el Gobierno de Trípoli y 
las compañías petrolíferas mundiales.

Texaco, Exxon, Mobil, Standard Oil, Royal 
Dutch , Shell y Atlantic Richmond se han 
negado a aceptar la nacionalización libia. 
•Wdemás de Texaco, también la Standard Oil de 
California ha iniciado una serie de acciones 
legales con objeto de volver a obtener el control

del petróleo libio que, según un portavoz de la 
compañía ,  fué requisado, ilegalmente. La 
Bunker H un t ,  cuyas propiedades fueron 
nacionalizadas a principios de año sin percibir 
ninguna compensación, ha presentado ya 
treinta denuncias contra todos aquellos que han 
comprado su petróleo al Gobierno de Gaddafi.

Sin embargo, en los medios allegados a la 
industria petrolífera se dice que la demanda de 
petróleo libio es tan grande que las medidas 
legales no serán suficientes para disuadir a los 
compradores.

Por su parte, la Texaco Overseas Petroleum 
Company intenta recobrar un cargamento de 

1,000 b a ¡ .......................—  barriles de petróleo crudo, alegando que 
este petróleo fué entregado por Libia a una
20
r. -- ■----: . r  . •• Wjjieviv pwi a uno
firma subsidiaria de la New England Petroleum 
Co. y enviado, más tarde a una refinería 
Italiana. Texaco subraya que el petróleo en 
cuestión fué producido por una compañía, 
propiedad de Texaco y de la Standar Oil de 
California.

En definitiva, la mayor preocupación de las 
compañías es que la política libia sea seguida 
por otros países, lo que traería como 
consecuencia la pérdida de control sobre las 
vastas reservas de combustible que existen en el 
Oriente Medio.

o l e s , 3 DE D C TU B R E  DE 1973
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M INUTO
DE

CIERRE

PASADO MAÑANAS

PEYO PASO pora lo 
UNION EUROPEA

BRUSELAS, 3 (Efe).— Los presidentes de las tres instituciones más importantes de las 
comunidades europeas se reunirán el próximo 5 de octubre en Luxemburgo para 
intercambiar sus puntos de vista sobre la puesta en marcha de la unión europea, según se 
supo hoy aquí.

Se tra ta  del presidente del Consejo de 
Ministros, que es en este segundo semestre de 
1973 el ministro danés, Ivar Noergaard, del 
presidente de la Comisión de las Comunidades 
Europeas, François-Xavier Ortoli, y  del 
presidente del Parlamento europeo, el holandés 
Berkhouwer.

Està será la tercera entrevista de este 
congreso y  tendrá lugar en el curso de un 
almuerzo de trabajo con ocasión de la sesión 
plenaria del Parlamento europeo.

La conferencia en la "cumbre" de la Europa

comunitaria, celebrada en Paris en octubre 
pasado, encargó a las instituciones europeas que 
prepararan un informe antes de fines de 1975 
sobre, el tema de la unión europea, a_ la que 
debería  llegarse para 1980. Este informe 
debería  ser som etido  a una "cumbre” 
comunitaria ulterior.

Pero, de momento, los trabajos comunitarios 
no parecen haber superado el estado de las 
discusiones no oficiales entre los presidentes de 
las tres principales instituciones comunitarias, 
discusiones que, por otra parte, se refieren 
Unicamente al procedimiento.

EL YEN: ¿D ivisa h item ad o n al?
TOKIO 3 (Efe - Upi) -  Arabia Saudí ha pedido a Japón que, en adelante? pague sus importaciones de 

petróleo en yens japoneses en lugar de en dolares americanos, según han manifestado hoy fuentes 
próximas a la industria petrolífera. , « i_- j  au nr. w

Esta petición de Arabia Saudí, que sigue a otra similar realizada por el Gobierno de Abu Dhabi, 
plantea un agudo dilema al Gobierno japonés, añaden las fuentes, puesto que desde la segunda guerra 
mundial Japón ha pagado sus importaciones de petróleo en dólares americanos.  ̂ . ,

Si ahora el pago se hace efectivo en yens, esta moneda quedará convertida en una divisa internacional, 
semejante al franco suizo o al marco alemán. Hay que señalar, a este respecto, que el yen es una moneda
local de escasa circulación más allá del Archipiélago japonés. u f

Por el momento, el ministro de Industria y Comercio internacional, Yasuhiro Nakasone, ha afirmado 
que su país consideraría detenidamente la petición de estos dos gobiernos árabes.

THAILANDIA APOYARA AL GOBIERNO CATOYANO

BANGKOK, 3 (Efe-Upi).- 
Thailandia apoyará cualquier 
Gobierno legítimo que se 
establezca en Camboya,  
incluso aunque estuviera 
presidido por' el exiliado 
príncipe Norodorá Sitianuk, 
ha declarado hoy en su rueda

de prensa semanal el primer 
ministro thailandás, Thanom 
Kittikacorn.

Refiriéndose a la reciente 
declaración de Sihanuk en el 
sentido de que Lon Nol 
permanecerá muchos años en 
el poder debido a que los

SOLDADURA RODERflA M; -A R F E L

Félix MARUGAN
LAG'ASCA, 17 TELEFONOS: 22 01 50 y 22 94 23

eiRRDIO
ZRRRGOZR

c o m u n i s t a s  no se ven 
apoyados por Vietnam del 
N o r t e  n i  p o r  C h i n a ,  
Kittikachorn dijo: “ Esto es lo 
que ha dicho Sihanuk, pero  ̂
no coincide con lo que yo 
pienso’’.

El primer ministrò añadió 
que este mes se reanudarán 
p r o b a b l e m e n t e  l a s  
conversac iones con los 
oficiales norteamericanos 
sobre la retirada de las tropas 
e s t a d o u n i d e n s e s  de  
Thailandia.

E s t a s  conversaciones  
quedaron recientemente  
suspendidas, de manera  
te m po ra l ,  debido a que 
a l g u n o s  f u n c i o n a r i o s  
thai landeses, tuvieron que 
trasladarse a Nueva York para 
asistir a la Asamblea General 
de las Naciones Unidas.

S’ÓO: MATINAL CADENA SER. Información general. 
lO’OO; RADIO. ALEGRIA. Todo para el hogar. Paco Ortiz y José 

Juan Chicón.
Í2’00: MEDIODIA CADENA SER. Muácalinformativo.
13’30:, ESTUDIO 7. Información y entrevistas.. Enrique Calvo y 

equipos de Radio Zaragoza.
15‘30:; “ ALDABA” . Revista aragonesa. Crónicas de 

corresponsales. Presenta Lisardo de Felipe.
21’DO: MOTOR MUSICAL. Por Jesús'Gimeno y Tere Herrero.

_ 25’00: “HORA 25”. Información'y,entrevistas.

y FM.^95’4 mgc.
20’30: LOS POETAS CANTAN. Por Tere Herrero.
22,30; CONCIERTO PARA VIOLIN Y ORQUESTA, 

Beethoven, por Alfonso Sancho.
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EN UNA SEMANA

DOS INCENDIOS EN 
EL AEROPUERTO DE 
HEATHROW'

LONDRES, 3. (E fe-U p i).- 
Varios aviones de líneas 
e u r o p e a s  tuv ieron que_ 
suspender ayer sus vuelos a 
consecuencia del incendio 
ocurr ido  en el aeropuerto 
londinense de Heathrow. El 
personal del aeropuerto se vió 
obl igado a trabajar  con 
linternas, debido al apagón 
q u e  se p r o d u j o  a 
consecuencia del incendio.

L o s  b o m b e r o s  
extinguieron el fuego anoche 
y a continuación comenzaron 
los electricistas la reparación 
de la instalación eléctrica. La 
semana pasada también se 
produjo otro incendio que 
obl igó al ^aplazamiento de 
varios vuelos.

Catiibios de la sesión de hoy

FACILITADOS

AJA DE AHORROS
Y  M O N T E DE P IED A D  D E

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza 

475 Oficinas en 5' provincias y en Madrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
éANCOS

Banco Zaragozano...............- -
Banco Exterior  ..........; ■
Banco C entra l..............
Banco Español de Crédito . .  ; 
Banco Hispano Americano , .
Baiico de Santander ..............
Banco Popular Español . . . . .  
Banco de Bilbao . . . ,
Banco de Vizcaya ----------------
Banco Occidental . .  ?. —  • ■
Banco Atlántico ; ............ -  ̂ •
Banco Industrial de Cataluña
Banco ibérico . . .  ' . .............. ..

ELECTRICAS
Hidro Española . . . . ' . . .........
Sevillana —  ■ ■
Cantábrlqp . .  . - --------
Eléctrica Vlísflo .....................
HidVo. Cataluña------ -- ■ --------
tbefduero ......................... ..
E. Reunidas------ ....................
Unión È. Madrileña . - . ..........
Penosa . - - .  ■ ■
Fecsa 5.000 ..... ..............
Fecsa 1 .0 0 0 ...........................

M INERAS
Ponférrada . . . . . i .....................
Ouro Felouera.............................. • ■ •

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos - . . . . . . . . --------------
Auxilíar'F- C .. . .  • ............................

, ALIMENTACION
Azucarera....... ............. ......................
Ebro ’. r f . . . . ' . ............
Aguilas ....... .... ............................

 ̂ QUIMICAS
Petróleos .............................................
Explosivos . .  ; ; .................................
Energías,...........• ' / • • • .................. .. ■

CONSTRUCCION
Dragados  ..................... .. ..........—
Urbis ..................................... ...........
inmobiliaria Metrò ..........................
Vallehermoso............

VARIOS
Teletónica...........................................
Galerías Preciados............
Cáinpsa .............................i ................
Tabacalera............................... ...........
Astilieros .............................................
M etro  ............... ........................ ..........
Unión Fénix .." ............ ......... . . . .
Ahorrofondo .......................... .. ■ • ■
Seat....................................................

1.222
765

1.474
925
925

1.260
1.165
1.215
1.090
1231
1.200

702
1.067

263
262
262
265
194
350
145
2 3 525
165
245
250

1.236
775

1.470
934
931

1.265
1.180
1.205
1.140

266
256
262
265
196
360
148
236
164
246
251

1.140
413
358
380

439
590
455
595
132
225
693

1.740,79
502

144
236
698

1.757,88
505

fiALERIAS de ARTE
GALF .KIANAHARROIS A L A  L IB R O S

E X P O S I C I O N

R. REYES 
TORRENT
FUEN CLAR A.2

GALERIA PRISMA

Ultimos días de exposición de

M ANU EL VIOLA
Temple, lO

Jornadas Culturales

Excmo’. Ayuntamiento

Temas para Monumentos 
en Parques y Jardines

Manifestación, 9 
(Plaza del Justicio)
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atro * Cine * Salas de F iestas * D iscotecas * P arrillas * T eatro  *C
l OTOGKAFlA CiiNF.

l a b o r a t o r i o
e íe  c t r ó n i c o - m an  u a l , 
empalmado y reparación 
peirculas a f i c i o n a d o .  

Reproducciones, ampliaciones 
y MStera'cOn sus propios cli
ché. Calatayud, 3.

COMPRAMOS colecciones sellM 
cualquier cantidad. Tan^ifa 
colecciones importantes. T«"
íoiio 216344.

COLOCACIONES

empleada de  hogar , sí
quieres obtener el titulo ¡de 
Graduado Escolar. Auxi
liar de H ow . Certificado de 
Estadios Primarios, C orte 
teléfonos a VERAL; 353209. 
Femando el Católico, 33, de 
5 a 8 tardes.

VENTAS

VENDO piso en calle Palomar, 37 
cuarto. Razón Cantfn y Gam
boa, 7 pral., iqda. C.

Cine COSO

Director: Pedro Lazaga.
F o to g ra fía : E astm ancolor
In té rpre tes ; Paco M artínez Soria, 

Isabei Garcés, José Sacristán, M aruja 
B u s to s , M a n o lo  Z a rz o ,  E lv ira  
Q u i n t i i l á ,  G u a d a iu p e  M u ñ o z  
Sam pedro y  A ifo n so  Paso.

Las pe iícu ias in terpretadas po r 
Paco M artínez Soria tienen ei m ismo 
seiio ; com erc ia iidad y  popularidad

T E A T R O S
ARGENSOLA.  — Mafiana, 

día 4, 11 noche, presentación 
compañía Paco Martínez So
ria, con el estreno: Te casas 
a lo. 6#... ¿T qué?
íINCIPAL.—Compañía Ana 
liaría Vidal - Angel Picazo. 
7’15 y 11; «Ttes testlses»; 
de José M.» Pemán. ¡Dos 
últimos días! Viernes, es
treno; “Juegos de mediano- 
0̂ ”, de Santiago Moneada. 
¡Diverticlísinia! (May. 18).
CINES DE ESTRENO

4GTVAIJDADES. — 5-7-9-11 
ptoy. 18 y may. 14 acompa
ñados. Ehtreno: La parte dd 
leen. Cíáor. CSharles Azna- 
TOM', Michel Constantin, Ro- 
W  Hosseln, Bisa Martine-

AVENIDA---- 5-7-9-11 (Mayo
r s ' 18). Eoo del matrimonio, 
WaJtar Matthau, Bárbara 
Harris, Lee Grant.

COUSEO. — 4'45-7-915-ll'15 
(May. 18). Sooipio. Burt 
Unca^er, Alain Delon, Paul 
ooonela.

0 ^ .  — 5-7-9-11 (Todos pú- 
Meos). El abuelo tiene un 

Eastmancolor, Paco 
«grtínez Soria, Isabel Gar-

-  5-7-9-11 (Mayo- 
^  “iny- 14 acompaña
os. ^ ro e ra  semana; Joe 
KM. Clint Eastwood, John

Robert Duwall.
5-7-9-11 (May. 18). 

lUltImo dial La rebeUón de 
^  muertas. Todd-ao-Color. 
Paul Naschy, Mlrta Miller. 

5-7-9-lt (Todos pú- 
'  Á?**® inert«, mucha.

SS«’" “ “  =«
“ S i ;  CM.-18). Gmpo salvaje. 

T ^ K ^ ^ W U lla n  Holden.

—J-'^ -» -ii (Todos, 
Stoultáneamente 

IM4. inert*.

-  6-7-9-11 (Ma- 
1«>. Hoy estreno: Loa

*  J?^ «U er. CiM.
- Eastmancolor. Al- 

Landa. Esperanza Roy. 
^  ~  5-7"»-U (May. 18).

' b.»Í25**Í2- ®  eándor. Pa- "**?*16n 70 mm. - Eastman- 
y sonido estereoftoico.

y cto.
John 

»ru»er. Bisa 
'ioil IwiH. Tedailcotor.

Îcoles, 3 oe octubre oe 1973

CINE DE ARTE V ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). El discreto encanto 
de la burguesía. Eastmanco- 

. lar. Una película de Luis Bü- 
ñuel con Pemañdó Rey, Del
phine S ^ lg .

CINES DE r e e s t r e n o
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Drácula 73. East
mancolor. Christopher Lee, 
Peter CSishing. Ultimo día.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 14 y 
menores acompañados). Deli
rios de grandeza. Eastman
color. Louis de Punes, Yves 
Montand.

GRAN VIA. — 5-7-9^11 (Ma
yores 18),' Los pecados in- 
oonfesables de una señora 
bien. Cinemascope -  East
mancolor. ' A n n a  Moffo, 
Gianni Macchia.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo- 
res 18). Las juergas de “ri 
señorito”. Arturo Pemández, 
Diana Lorys, Teresa Glm- 
perá.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Cuando mueren 
tas leyendas. Color de Luxe. 
Richard Widmark, Frederic 
Porrest

SAIA 2: 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Seis gendarmes en 
fuga. Cinemascope - East
mancolor. Louis de Punes, 
Jtesn Lefebvie.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Cobras hnipanas. Giorgio 
Ardison, ErUcQ. Blanc.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.“ semana: La descarriada. 
Eastmancolor. Lina Morgan, 
José L. López Vázquez,

PAX. — 5-7-9-11 (Ttodoe pú
blicos). Tres sargeates ben-
galies. Technicolor. Richard 
Harrison, Luz Márquez.

RIALTO.—5-7.9 -11 (May. 18). 
Regrese al hogar. Robert 
Mitchum, Brenda Maccaro.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Soltera y madre en la vida.
Eastmancolor. Liz\a Morgan, 
Alfredo Landa. Ultimo ̂ ía. 

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ap- 
ta  menores airáiipailsfítíii'i.

« g r i t e .  OBaa':íiBrtJB.'‘')£^  '
r r i Minte.

descarada sin tra ta r de esconder para
nada las Intenciones del f i lm .  Eri esta 
ocasión se tra ta  de una obra de 
A lfo n so  Paso escrita a la m edida del 
a c to r  y  de  sus incond ic iona les  
lespectadores.

A l abuelo (Paco M artínez Soria) le 
da p o r casarse con una m u je r de su 
m is m a  e d a d  ( Is a b e l G a rc é s ) , 
enfrentándose con la oposic ión de sus 
respectivos fam ilia res . Para conseguir 
su  p r o p ó s i to  s im u la n  q u e  e l 
m a tr im o n io  se ha consum ado ,. .  ■'

T ra ta r de va lorar la pe lícu la  po r 
sus c u a lid a d e s  a r t í s t ic a s  sería 
absurdo. Se tra ta  sencillam ente de 
una com edia com ple tam ente  vacía 
y  a b s u rd a  cuya fin a lid a d  es el 
negocio. Y  lo será a juzgar po r 
los llenazos del d ía del estreno..

P ro n ó s t ic o  a s e g u ra d o : varias 
semanas en cartel.

TV
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A

1 ,4 5 :  C a rta  de ajuste; 2 ,00 : 
Avance In fo rm a tivo ; 2 ,0 5 : Primera 
ed ic ión ; 3 ,00 : N otic ias; 3 ,35 : Los 
jóvenes rebeldes; 4 ,30 : Despedida y 
cierre.

5 ,4 5 ;  C a rta  de ajuste; 6,00; 
A p e r tu r a  y  p re se n ta c ió n ; 6,01: 
Avance in fo rm a tiv o ; 6 ,0 5 : La casa 
del re lo j; 6 ,25 : Con vosotros; 6 ,50: 
E l jueg o  de la foca ; 7 ,3 0 : Los 
c h i r i p i t i f l á u t i c o s ;  7 ,4 0 : Buenas 
tardes: 8 ,30 : Novela.

9 ,0 0 : T e led ia rio ;’ 9 ,3 5 : D atos para 
un  In fo rm e ; 10 ,00: Cannon ( “ El 
te s o ro  de San Ignacio” ); 11,00; 
An im ales racionales (“ Un am or m uy 
c e r e b r a l* ' ) ;  1 1 ,3 0 :  V e in ticu a tro  
horas: 12 ,00: O ración, despedida y  
cierre.

r ATENaON, ÜNICÖ 
EN ZARAGOZA!

Bar mo
T R E S  Platos, Pam Vino y 

Poátre, 50 Pts. Bodas,. Bautizos, 
Comuniones,. Banauetes,"

SA1»6ENtS,33y3S 
 ̂ : ZARAGOZA

'TTTfáilii ÍBOÍI
(RBKCRlRriOWC» tTMJuVtA 
ftHXJO AL  HORNO

Cine GOYA y PALACIO

D ire c to r; 'G iuseppe G o lizz i.
F o tog ra fía  en scope y  co lo r
In té rpre tes : Terence H ill y  Bud 

Spencer
El é x ito  alcanzado po r la serie 

“ T r in id a d ”  ha sido la c ircunstancia 
d i r e c t a  q u e  ha m o t iv a d o  la  
r e a l i z a c i ó n  > de  e s ta  p e lí c u la  
protagonizada po r la m isma pareja de 
intérpretes. A unque  no dan v ida a los 
m ismos personajes, poseen las mismas 
características, pero esta vez situados 
en la época m oderna. Los caballos 
son sustitu idos po r aviones pero las 
gracias vienen a ser las mismas.

“ P la ta **  y  “ S a lu d ”  (hom bre  
adoptado po r la posib le nueva serie 
para los personajes in te rpre tados po r 
Terence H ill y  Bud Spencer) son dos 
caraduras que van sacando ei d inero 
de  d o n d e  p u e d e n  pon iendo en 
p rá c t ic a  su co n o c im ien to  de los 
aviones. De esta manera van tira n d o  
haciendo que se estropeen en p leno 
vue lo  y  otras barbaridades po r el 
es tilo  (a f in  de cobrar el seguro

correspondiente), hasta que un buen 
d ía  descubren un v ie jo  aparato que 
lleva años sin vo lar. E llos son tan 
lis tos que lo  com pran , lo  arreglan y  
van a parar a un lugar de la selva 
donde viven num erosos buscadores 
de oro , aventureros, indígenas, etc., 
e le m e n to  hum ano su fic ien te  para 
m o n ta r un buen negocio de venta de 
cervezas, helados y  otras chucherías 
tan  preciadas p o r aquellos parajes. 
Pero hay un obstácu lo : el cacique 
q u e  ha m o n o p o liza d o  tod os  los 
negocios de la zona«

A u n q u e  a b u n d a n  las mismas 
peleas y  gags que les h ic ie ron  famosos 
en "T r in id a d ” , el f i lm  resulta menos 
d i v e r t i d o ,  a u n q u e  s í  m á s  
espectacular.

Se pasa el ra to  e n tre te n ido  y 
sup onem os que será una de las 
pe lícu las de las p róx im as Fiestas del 
P ilar.

A lb e rto  S A N C H E Z

y  g  PAPAGAYO

z  z  
z
^  PARSIFAL

Del lunes a sábado actuación del 
showman sudamericano ALBERT

SAA ¡OHGF 
SALA i)F JLAENTl!!

Sábado, tarde y noche, vuelve al 
Balcón Rojo el popular conjunto 
que ya triiñifó en Zaragoza: FOR
MULA V. Teléfono 255184.

ASTORGA’S
c E R n  A.D O H A S T A  
SEFyiEjiffiRB, p*a át*«l¿r e 
ndestrtiB an^08  y efietatea, eoa
mejora de inflaciones.

CHARLESTON 
AÑOS 20

flhinte án
riáidáil)

' i^ e le fK ln  
■láoinbre*’ C/
Trina no E99549.

GALLERY 2

Si b u sea  tfanqifìlidad y 
téservado amlnenéb, lieiieBioaÎo 
qM  Vd. deeeáyUñán, Q .Æietrâa 
te lefón ica  S, Vie. ran l) 
Teiriand 291166.

^  .<TKHE()TFCA 
Z |  Kl. FAIL)"

X! de la Qndad y aoialhente 
a'3 mnnrtos, donde m ha«e-la 
mejor mùsica, creando n»  
maravaioto amfaiÍMHe.l3arrio de 
JriBboi. Tf. 291643.

Su Petite ^ i t e ,  c! 
ÿtefriido par ité  qot 1 
sentRsè a gasto... Tââioéà- 
2267Í11.

IGUANA

Juventud, ritiQOS, drieisìón. 
Precios jóvenes, c / Madri 
VednUriï 1 jh Triéfono'217052.

PACIFICO

Exclusivo para itovkM,»CoB 
nuevo sonido y iMùsiea f  
a c t u a l i d a d .  Sesión 6-10. 
T)eléiono 211137.

STORK CLUB

El aiábiente SünI pM  
en ri Centro dé k  
214804.

SENECA
Nueva direcdóh Todos 1«' pq  
dfjM a las 6,30 dé la taide U
“J u s q u e  LA d if e r e n -

C..UB FORMIGAL

oRfuiTs n w w ' 7  Hi WÉm 

de Aragón);
------- itei Cotona

Triéfano 224945

F.:.T()N

piteoteca de k  Juvust^ C/
G d ^ M ^  9. CASEXASr

z
X
Z i  \\\ ! ;
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C a s e t a s
Tarjeta blanca para la afición

EL EQUIPO NECESITA EL CALOR DE LA GRADA 
Y LAS VOCES DE ANIMO DE SUS SEGUIDORES

Buen partido fel realizado por

Las fiestas de San Miguel resultaron muy animadas y____  ̂ lAifanae niia nA nArHlAmn Cfíimbd pdTSaorovechadas a tope por los jovenes que no perdieron comba . 
dar suelta a su optimismo y alegría. Así ^  día 28 organizaron pordar suelta a su opiimibmu y aic^iia. /-v»i ^
su cuenta una verbena en la plaza de las Escuelas que adornaron e 
iluminaron. Hubo sangría a gogp y todos lo pasaron bomoa. ,

” No menos divertida resultóla fiesta infantil, celebrada el día 30, 
con reparto de Juguetes y golosinas y que. tuvo como colofón una
granchocolatada ilmaginen, amigos, irnamnen! .
’  La Peña ‘ i-os Cocineros” celebró diversos actos para 
conmemorar su octavo aniversario que culminaron con una cena de 
hermandad, de la que les ofrecemos un aspecto gráfico, que 
transcun"ió dentro del grato ambiente que caracterizan las
celebraciones de ía entidad. . -x i * .. i -  «..o

En fin,que las Fiestas han sido un éxito completo oor lo aue 
felicitamos a la Comisión por el programa de actos V a '°s caseteros 
por lo bien que supieron aprovecharlos. ¡Hasta el ano que viene. .

el Casetas frente al Jacetano,
sin embarco, los oscenses en 
lírica ocasión en que tiraron a 
puerta lograron marcar su gol y 
fievarse ese empate que a todas 
luces no merecieron. Pero el 
fútbol es así y hay que aceptarlo...

Sin embargo, todqs pudimos 
observar como el equipo ha ido a 
más conforme transcurre el 
campeonato, y se está perfilando 
el once ideal que a no dudar nos 
darL esos triunfos, que los 
aficionados esperamos ¡ya lo

Volvemos a insistir en que la 
afición local no jalea al e^ ip o  
como .debiera hacerlo, asi que 
desde estas páginas levantamos 
n u e s t r a  t a r j e t a  b lanca y 
amonestamos severamente a la 
afición local, recordándole que el 
equipo necesita de su ahento y 
apoyo para lo^ar esos triunfos a 
que antes aludíamos. Ciertamente 
nos avergonzamos de que en la 
mayoría de los partidos sean los 
seguidores del equipo contrario 
los que lleven la voz cantante. 
¡Hala pues! a ver si hacemos 
como los de Fuenteovejuna a la 
hora de animar!

Gran partido de la defensa 
local que anuló por completo a la 
peligrosa delantera del Jacetano. 
Como pueden comprobar en la 
clasificación a la regularidad,los 
defensas locales son los que 
mandan en la lista.

EL PROXIMO DOMINGO, 
ASALESIANOS

El próximo domingo el Casetas 
en partido matinal rendirá visita al 
c a m p o  de Salesianos para 
enfrentarse a ®u propietario el 
Hoscos, un gran conjunto joven y 
con jugadores de gran cabe como 
Garcia-Castr i l lón,  Leandro,  
Grassa, Bemba, Molina, etc. que 
practican un fútbol brillante y de 
mucha calidad técnica en^su agrio 
terreno donde la mayona de los 
equipos ‘'patinan”. Y decimos 
esto  porque el t er reno de 
Salesianos no es apto para 
fiorituras.

El buen humor de los pescadores

Equipo del Casetas que el domingo se enfrentará al Boscos Salesianos

No obstante, el Casetas tratará 
de dar la réplica a este buen 
equipo y esperamos que lo 
consiga por varias razones y la 
más importante es que el Casetas

nunca ha perdido en este campo 
de Salesianos, y esperamos me 
e s t a  vez t ampoco pierda. 
¡Suerte!

ISIDORO

Los nescadores de la Peña San Miguel se fueron al Mar de Aragón dispuestos a no dejar lucio sano, pero... El tiempo 
1 acompañó y  los peces prefirieron quedarse a dieta despreciando los suculentos cebos que se les ofrecían ¡Otra vez

'" % s u ltó  vencedor el Sr^ Fuentes que tuvo el rasgo d e jo m r  d__premio

SIltTIIEIIS DE DJEDBEZ

El pasado d fa  29. se celebró una sesión de simultáneas de ajedrez a ¡ 
cargo de don Santiago T e je ro  que tu vo  que enfrentarse con numerosos 
afic ionados entre los que figuraban m uchos niños. Los resultados no 
im po rtan  pues io que se persigue es fom en ta r la a fic ió n  a este be llo  juego 
y  ganar m ayor núm ero de adeptos. iM uchas gracias Sr. T e je m i .

TROFEO á  la
r e g u l a r id a d

de ’’ARAGON /exprés,19

Ya comienza a "calentarse”  la 
clasificación para este Trofeo que 
premiará al jugador que con más 
regularidad actúe a lo largo, y 
ancho de la temporada. Las 
distancias son mínimas entre los 
jugadores y sería estupendo que 
así se mantuvieron porqueindicarfa 
que todos los muchachos luchan 
con ardor y entusiasmo sobre el 
césped Por ahora, marchan en 
cabeza los hombres de la zaga 
pero ya veremos que' pasa cuando 
se despierten los artilleros.

La clasificación, después del 
partido del pasado domingo ante 
el Jacetano, es la siguiente:

(4); Juanito y Blasco (3); Verón 
(2): Moreno', Yepes y Herranz 
(1).— iDeseamos a todos buena 
cosecha en los Salesianos!

1. — Pallares, 10 puntos.
2. — Pérez, 9 puntos.
3. — Moros. 8 puntos
4. — González, 8 puntos.

■ Bazares, 8 puntos. 
- Cholo, 1 puntos.

segundo lugar fué para Puyaruelo, el tercero para el Sr. Navarro y

% ° n T % w ! f l f ^ c e d p r  muestra la pieza que le valió el premio de campeón, pero... observen, observen el truco del 
pañuelo abrigando al animalito. ¿No notan nada? .

7. — Gargallo, 7 puntos.
8. — Lamban, 6 puntos.
9. — Ochoa, 6 puntos.
10. — Bueno, 5 puntos.

Siguen a continuación Miguel
Pallarás, primero en el trofeo ala
regularidad de “ARAGON/expres

RA G O N /exp rés. P A S , 14
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TARAZONa

| i ; : C A W ^ j a t S î ' , A Æ l

"Torazonq/ezprés"
LA AGRICULTURA TURIASONENSE 
VISTA POR EL PRESIDENTE DE 
LA HERMANDAD DE LABRADORES

Muy Sr. mío:
Adjunto le remito esta carta abierta por si tiene a bien pubücarla en 

Tarazona Exprés.
En el Tarazona Exprés del día 26 de los corrientes se publicó un 

artículo o editorial (no tiene firma) titulado “UNA CIUDAD 
CONSERVADORA” .

Como en él se hace alusión directa a la agricultura y se da la 
circunstancia que por elección soy su representante, no tengo más 
remedio que s^ir al paso de ciertas afirmaciones con las cuales, ni yo 
personalmente, ni los agricultores a quien represento podemos estar de 
acuerdo.

Se dice que los agricultores seguimos con los viejos moldes de los años 
50; eso no es cierto; ya qiie en el año 50 en Tarazona no había ni un solo 
tractor, ni una cosechadora ni ninguna de las maquinarias que en 
abundancia mecanizaron nuestra agricultiu-a. De los años 50 a esta parte, 
la agricuUura multiplicó su producción a pesar de una alarmante 
disminución en el censo agrario.

Los precios fricólas son los que menos subieron con mucha 
diferencia en esos^ 0  años; y podemos decir que gracias a ello, la industria 
pudo ponerse a la altura que está en estos momentos.

Durante esos años, el agricultor vió como a pesar del aumento de su 
■ producción, de su mecanización^ de todo lo legislado para ayudarle, su 
' renta se distanciaba más y mas de la de industria y servicios; sus 
representantes locales, provinciales y nacionales, se quedan roncos de 
pédir lo que en justicia nos pertenece; y aún cuando algo se consigue, no 
es al ritmo que los que no somos conservadores desearíamos.

No quiero sacar a la luz publica la actuación de la Hermandad de 
Labradores y Ganaderos; primero porque sería poco elegante, y segundo 
porque estoy seguró le  que en Tarazona todos la conocen. iNo obstante, 
quedo a la disposición de este Sr. para demostrarle que de conservadores 
nada de nada.

También es conveniente que sepa este señor que conocemos todo lo 
legislado, puesto que diariamente leemos el Boletín Oficial del Estado, 
pero debe de saber, que la buena voluntad del que legisla es interferida’ 
por muchos vividores antes de que los beneficios lleguen a nosotros. El 
sabrí que está legislada una prima'  para el ganado ovino; y como es 
natural, también estará enterado de que esta prima no llego’ a Tarazona. 
Sabra que hay una legislación muy bien estudiada para la Acción 
Concertada, con el fin de que los ganaderos de vacuno pudiesen prestar 
un servicio y al mismo tiempo ganar con su negocio; a pesar de todo, esos 
ganaderos están perdiendo mucho dinero. Tiene que saber por fuerza 
muchas cosas puesto que por lo visto lee mucho. No obstante sigo 
ofreciéndome para enseñarle una legislación que se llama “vivencia de 
los problemas agrícolas-ganaderos” y que de seguro ignora.

Se nos censura de no tener visión de futuro; y me parece que también 
patina en este aspecto; puesto que esta Presidencia en colaboración con 
Extensión Agraria, y otros compañeros, hace ya tiempo que se pasó todo 
un invierno recorriendo todos los pueblos- comarcales intentando 
mentalizar en futuro a nuestros agricultores. ¿Y sabe con lo que nos 
■encontramos? Pues con personas de más de 50 años en su mayoría, 
agricultores, que por las circunstancias que les tocó vivir, dejaron la’ 
escuela a los siete años; con agricultores que sus hijos, su futuro, se habían 
marchado en busca de la semana inglesa, de los puentes, de las 
vacaciones, de la seguridad en la enfermedad y en el paro. Estaban sin 
futuro puesto que el futuro en la agricultura está en la continuidad.

Se pone en entredicho al Sindicato de Riegos; y se dice que estamos 
con unos sistemas de riegos del tiempo de los árabes. Seguramente será 
« í; pero a pesar de todo, el Sindicato de Riegos,viendo el futuro de 
t arazona y comprendiendo lo interesante que para nuestro desarrollo es 
H a ^ a , mandó confeccionar el proyecto del ‘‘Embalse del Val” ; y-del 
bolsillo de los apicultores tiene que salir una suma considerable de 
millones en beneficio de la Industria, servicios y agricultura Seguramente 
que al empeñarnos nos portamos como árabes.

También canalizó la acaula de Magallón y construyó el embalse de 
cabecera, por lo que k  agricultura a pesar deTodo lo legislado se empeñó 
en mfc de 30 millones de pesetas. ¿Quiere decirme este señor por qué 
después de hacer ese gasto no se emplea ese riego.

Nuestro Sindicato de Riegos, tiene visión de futuro; lo que no tiene a 
r^sar de todo lo legislado, medios económicos para ponerse al día. ;Hay 
alguien que no sepa que la agricultura está descapitalizada?

La Cooperativa, tiene las instalaciones que el agricultor considera le son 
necesarias. No quiero decir que no tenga defectos; pero estamosdecididos 
a corregirlos sin atosigaciones y con pasos seguros

Por último quiero decir a ese señor que se deja ver el plumero. Que se 
nos hizo conservador mientras escribió el artículo, y que por lo menos 
conserva el anonimato y ciertas distancias al dirigirla censura, puesto que 
W Tarazona la :pricultura somos minoría y por lo taño hay entidades a 
las que cuadraría mejor solucionar los problemas socio-económicos de 
nuestro pueblo. Bastante trabajo tenemos nosotros con los propios de 
nuestro sector.

Justo MILAGRO RAMOS

Presidente de la Hermandad de 
Labradores y Ganaderos.

U n a  n e c e s id a d

TARAZONA PRECISA 
DE SUELO 
INDUSTRIAL PARA 
ACELERAR SU 
DESARROLLO

lili

La Diputación Provincial, 
en su último pleno, conoció 
de una propuesta para iniciar 
ei plan de actuación en los 
pueblos de la provincia. Este 
plan tiene por objeto el 
establecimiento de industrias 
auxiliares y secundarias en los 
diferentes núcleos urbanos y 
rurales de la provincia de 
Z a r a g o z a  al objeto de 
c o n s e g u i r  el equi l ibr io  
demografico, que tanta falta 
hace.

Tarazona indudablemente 
y aparte la “ Acción Especial” 
es uno de los importantes 
núcleos provincianos que 
debe acoger con calor y 
sentido realista esta propuesta 
de la Corporación Provincial.

N e c e s i ta m o s  de esas 
industrias, a establecer, para 
lograr no sólo el equilibrio 
demográfico de la provincia, 
sino también para obtener el 
equilibrio socio-economi ce de 
Tarazona y Comarca.

Actualmente dependemos, 
industrialmente hablando, de 
un solo tipo de manufactu
reras (que en un tanto pOr 
ciento, muy elevado, podemos 
situarlo en un 80) absorbe 
toda la mano de otra fabril. 
Ello origina un serio perjuicio' 
a nuestros productores, ya 
que no hay ofertas de trabajo 
de otro tipo de fábricas, que 
harían que los jornales a 
percibir entrasen en una fase 
competitiva, logrando más 
altos sueldos o jornales para 
nuestros trabajadores. '

La p r o p u e s t a  de la 
Diputación se centra en cinco 
p u n t o s  i m p o r t a n t e s :  
E s t r u c t u r a s  urbanas y 
sewicios comunitarios. Red 
Provincial  de Polígonos  
Industriales, fomento de la 
construcción de viviendas 
sociales, gestión de beneficios 
en el orden fiscal y municipal.

Realmente, de todos estos 
puntos, el que más afecta a 
T a r a z o n a ,  es el  de 
la RED DE POLIGONOS IN
DUSTRIALES, ya que nuestra 
Ciudad no tiene todavía soludo- 
nado t a n  v i t a l  p r o b l e 
ma  c u a l  es el de  sueldo

industrial suficiente para la 
ubicación de nuevas factorías.

Serán, especialmente las 
Cornisones Provinciales de 
Hacienda y Cooperación, las 
q u e  e n t e n d e r á n ,  
financieramente considerado, 
d e l l o g r o  de esa Red 
provincial  de polígonos  
industriales. Creemos que no 
s ó lo  esa g e s t ió n  será 
suficiente, se precisa, como es 
lógico, la colaboración moral 
y economice de los pueblos 
afectados por el plan.

Nuestra Ciudad debe  
considerar con rapidez y 
constancia, la situación de 
nuestro  pol ígono y de 
a c u e r d o  con el p la n  
provinc ia l ,  deberá ofertar

terrenos situados en zona de 
agua abundante, de fáciles 
accesos, alejada del núcleo 
urbano,  con facilidad de 
s u m i n i s t r o  de energía  
eléctrica y bien comunicada 

Estos terrenos, habrá que 
com prarlos, expropiarlos o 
solicitar cambios o permutas. 
Teniendo siempre en cuenta 
que nuestra insertación en el 
plan provincial dependerá 
siempre de lo que nosotros 
estemos dispuestos a hacer y 
dar. Viene bien aquí el refrán 
de “ Que si quieres que te den, 
alarga la mano, y da tú 
también” .

SERRANO GRIMAL

GRM  FESTIVAL TAURINO
Organizado por la Peña Taurina “ Ferm rn M u rillo * ' y con m o tivo  de la 

Festividad de San A tila n o , se celebrará el p ró x im o  viernes en nuestra 
Plaza un gran festival tau rino  en el que intervendrán destacados y 
,valientes noville ros seguido de una exh ib ic ión  a caballo de Juan José y 
M ano Burgos, de Cascante. Por la mañana h a b rá ,jie n ta  y  marca de reses 
bravas con obsequio de "m igas”  a los asistentes. Y  el d fa 7 a las dos de la 
tarde, o tra vez marca de reses y fina lm ente  com ida tau rina  con un 
suculento menú. ¡A d ive rtirse ! .

EL EUREKA “B“ 
TAMBIEN “PITA “

El Eureka “B ” sigue el camino del hermano mayor y  sus actuaciones 
son de jornada en jornada más convincentes. En la foto de “Angel" 
pueden ver al equipo que el pasado domingo venció claramente al C D 
Luna por tres tantos a cero. ' '

La nota destacada de este encuentro fue la deportividad con que 
ambos equipos se entplearon. Y también vimos buen juego por lo que 
nada tendría de particular, como decíamos, en el extra de Fiesta Mayor 
que nuestros benjamines ascendieran este año a Primera Regional ¡Hala 
chicos!. ‘

MUNICIPALES
Seis son las vacantes a cubrir en las próximas 

elecciones del mes de noviembre, dos concejales por 
cada tercio: Cabezas de Familia, Sindicales y de 
Entidades económicas, culturales y profesionales.

Tarazona, en los momentos actuales, y en el muy 
próximo futuro, está en situación de despeque para 
alcanzar un. techo muy alto. En nuestra Ciudad queda 
mucho por hacer, el futuro Ayuntamiento iniciará una 
andadura de seis años, que va a estar plena de 
actuaciones positivas pjra el engrandecimiento de la 
Ciudad.

La "Acción Especial", para la Comarca de Tarazona 
- Borja, está ya a nivel interministerial y creemos será 
una realidad a fines del actual Plan de Desarrollo o 
todo lo más a principios del próximo.

La puesta en marcha de este programa de desarrollo 
y su ulterior finalización, va a realizarse precisamente 
en los próximos ^seis años, es decir en la época 
administrativa de los nuevos concejales.

Nada sabemos de rxjmbres para las próximas 
elecciones, aunque conocemos del interés de todos los 
turiasonenses en orden a esta tan importante faceta 
po lítico  - administrativa que son las elecciones 
municipales. Instamos'a todos, principalmente a la 
juventud, a que tomen más interés, por la cosa pública, 
por la política local y por el futuro de Tarazona y su 
Comarca.

Los posibles candidatos deben reunir, en estos 
c r u c i a l e s  m om entos, unas m uy especiales 
características, de ellas, las principales son: Desinterés, 
total entrega y deber de información.

El desinterés es fundamental: se debe laborar en la 
esfera político - administrativa, pensando tan sólo en 
el interés común y en el deseo ciudadano en general.

*'"ERC0LES, 3 d é  O C TU B R E  DE 1973

La total entrega, es el servicio fiel a los fines para 
los que los votantes eligieron a sus concejales. Y el 
deber informativo es procucar en todo momento que, 
los administrados sepan de verdad y con certeza la 
marcha de los asuntos municipales, sus incidencias, los 
logros conseguidos y las imposibilidades existentes en 
los casos que se presenten.

Estamos convencidos, que una vez más, los 
turiasonenses se darán cuenta de los momentos 
trascendentales que vive Tarazona, y se mental izarán 
en orden a que en las próximas elecciones municipales, 
vayan al Ayuntamiento de la Ciudad, hombres o 
mujeres, desinteresados, con espíritu de servicio y 
dispuestos a una información leal y clara.

Tras siete años en el Ayuntamiento —en esta 
andadura han sido siete años en vez de seis, por 
razones legales—, cesan en su labor en el concejo; don 
Fernando Calavia Lázaro, Primer Teniente Alcalde y 
Concejal por el tercio familiar; don José Luis Moreno 
Lapeña, 2Í Teniente Alcalde y Concejal por el tercio 
de Entidades; don Florencio Sendo Perales, 3^ 
Teniente Alcalde y Concejal por el tercio familiar,don 
Pedro Magallón Serrano, concejal por el tercio sindical, 
don FernarxJo González Palacian, Concejal por el 
tercio sindical y don Juan Manuel del Valle Payno, 
Concejal por el tercio de Entidades; éstos dos últimos’ 
ausentes de Tarazona, hace meses, por traslado a 
Madrid y Zaragoza, respectivamente por motivos 
profesionales. A estos representantes municipales que 
se nos van, nuestra felicitación por su gestión, y 
esperar los sucesores que, como al principio decíamos, 
desconocemos, por no haber hasta este momento 

.rumores de nombres decididos todavía para la lucha 
electoral.

SERRANO GRIMAL
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DISPUTAS “MATRIMONIALES“ 
a BORDO del “SKYLAB"

HOUSTON (Tejas, EE. UU.), 3 (Crónica de ' ‘The Los Angeles Times«. en exclusiva para “ ARAGON/exprés“ )

* A iio„R -«nrf«I"Sliv lab -2 "  reveló ayer que había pMlecido cierta sensación de aplanamiento a su
El comandante Alien Bean del Skyiao ¿  rw  y u  ̂ , i,aj,ían cambiado algunas palabras airadas

regreso a la tierra Y g"®,g pâmera ronferencia^  prensa concedida por los tres astronautas Bean,

forma física se encuentra de los tres, han reconocido Bean y  Lousma^^^^_____________________ '

Los astronautas han declarado que 
probablemente gran parte de su debilidM  
era  d e b i d a  a la pérdida de la 
productividad de glóbulos rojos durante
su larga misión. . . .

Lousma y Garriott no estuvieron 
conformes con la opinión de su 
c o m a n d a n t e  sobre los pequeños  
incidentes que a su entender se habían 
ñroducido en algunas ocasiones durante 
Ks 59 d?as del vuelo orbital; viaje p o r ^  
espacio que constituye la más la^a 
estancia del hombre en un medio sin

g ra i^  tercera y última misión Skylab 
com fnará sobre el 11  de noviembre en 
rabo Kennedy, Florida.

Bean fué el único de los tres miembros 
de la tripulación que se dió cuenta de que 
"a veces'' en los 60 días del viaje, en un 
p ir ” e oasiones. habfamos^ tendida a 
adoptar actitudes un poco 
entre nosotros". V
dneron que no se habían dado cuenta de 
nada de eso, pero Bean señaló que h ^ ia  
observado que durante tres o cua^o d las 
se h a b í a n  id o  acumulando los 
Icontecimientos y que todos habían

exper imentado c ier ta tensión. El 
comandante de la misión añadió en la 
conferencia de ayer que su impresión era 
de que hibén sido como el tipo de disputas 
m at r im on ia le s ,  que enseguida se 
desvanecen. j  .

Bean, en cambio,ha subrayado que los 
hombres se habían dedicado a las faenas 
propias de la misión y trataron de evitar 
brofñisTñdeseables, pero que las jornadas 
de 18 horas habían sido causa de ciertas 
recriminaciones.

NI UNA DUCHA

Garriott ha afirmado que había podido 
permanecer ocho horas al d̂ ía observando 
por la ventana del Skylab para tomar 
fotografías, contemplar vistas geográficas 
y observar el panorama meteorológico. 
Los astronautas han afirmado que era 
tanta su dedicación al trabajo espacial que 
no había tomado ni una sóla ducha en los 
59 días de la misión.

Lousma ha comentado que la mayor 
parte del tiempo los •'‘»"’^res se a 
{jasaban pensando en lo que tenían que

hacer después. En su opinión ios] 
momentos peores comenzaban cuando sej 
les acababa lo qué tenían que hacer y I 
dejaban vagar la mente hacia otros] 
asuntos. ^

Posteriormente en una conferencia de] 
prensa por separado las esposas de los] 
astronautas han comentado como cosa] 
curiosa que sus maridos parecían haber I 
sentido preferencias por la comida- 
picante mejicana e incluso los helados, luí; 
señora Bean, maestra de escuela, no 
participó en la conferencia de prensa.

Las mujeres también han admitido que j 
sus maridos habían tenido que reajustar I  
sus hábitos a los de la gravedad terrestre '4 
nada más llegar a casa después de su g  
misión. La señora Lousma incluso haír 
contado , la anécdota de que su marido;| 
creyendo encontrarse aún en un medios 
tin gravedad, había apretado un frasco d e l  
spray de espuma de jabón de afeitar,^ 
dirigiéndolo contra el techo pensando en,f 
que iba a quedar flotando en el aire,  ̂
como sucedía en la cámara del Skylab. 

Lousma ha comentado que sintió lo$|

Íiiés como sujetos por imanes, cuancHo di6 g 
os primeros pasos por la tierra^ Haf 
añadido que tardó al menos 24 horas en  ̂
acostumbrarse a la gravedad terrestre.! 
Igual que Bean y Garriott, también se Y 

sintió con menos energías y se cansa másj 
f á c i l m e n t e  d e s d e  su regreso.^  
“Personalmente me siento un poco menos i 
bien de los que me sentía unos diez días] 
antes de bajar a tierra", ha explicado | 
Bean.

Ha explicado que en los días de más 
horas había mqorado el clima de las 
relaciones personales y que, aparte d e jo  
que había señalado, todo había marchado 
perfectamente.

Puede qtie Garriott haya sido el 
hombre más laborioso de la misión. Ha 
indicado que al cabo de 28 días de vuelo 
se había dado cuenta de que sólo había 
dedicado tres horas para quehaceres no 
relacionados con las labores de la misión 
espacial.

NOTEsrg
ngumii
en la C.E.E
TODOS LOS 
TEXTOS Y 
DEBATES 
DEBEN SER 
TRADUCIDOS 
AL ITALIANO

BRUSELAS, 3 (Efe).- Italia no participará en los trabajos de grupos y 
comités de la Comunidad Económica Europea cuando no esté asegurada 
la traducción de los textos y debates a la lengua italiana, según se supo 
hoy aquí de fuente generalmente bien informada .

Las autor idades i tal ianas entienden así protestar contra la 
discriminación de hecho de que sería víctima la lengua italiana en la 

Comunidad Europea.

El representante permanente de Italia ante la C.E.E. parece haber 
explicado a sus colegas de los demás países comunitarios según asegura la 
fuente antes citada que por un lado la C.E.E. tiene cada vez mayores 
poderes legislativos con efecto en los estados miembros y que por otro, 
aunque el conocimiento de lenguas es la regla general para los, 
diplomáticos, los hombres políticos, elegidos por el pueblo, no conocen 
generalmente lenguas extranjeras y no tiene por qué conocerlas.

Estos políticos y parlamentarios deben tener la posibilidad de conocer 
todos los textos en su lengua nacional y de seguir todos los trabajos y 
debates en su lengua, lo cual sólo es posible si está garantizada, desde e 
principio, la traducción simultánea, cosa que no sucede siempre, según el 
razonamiento italiano. :

Los italianos añaden que no se debe olvidar que su lengua es hablada
por 60 millones de europeos.

GOLDA miR. "DIVA" EN EL CONSEJO DE EUR0PA1

. - m

ESTRASBURGO. La primer ministro israelí, Golda Melt
durante su intervención ante el Consejo de Europa reunido eif 
Estrasburgo. Detrás, aparecen Tonde Sorinj, Secretario general 
(izda) y Vedovato, presidente del Consejo. Tele-foto AP-Europa 
Press ______

Én su prim era intervención 
en la OND_ _ _ _ _ _

[)tto Winzer 
pesimista

"LA UNIFICACI9N DE LAS DOS ALEMANIAS 
NUNCA SERA POSIBLE" ( d ic e  la  d d r )

NUEVA YORK (Sede de las Naciones  ̂
Unidas), 3-(Crónica del “ Washington Post 
especial para “ARAGON/exprés
mistro de Awnto* Exteriores de Alemania Oriental, Utto 
Winzer, imanifesto an te lai Asamblea General de las 
Naciones Unidas que la unificación de las dos 
A lem anias nunca sería posible. Brandt, por el 
contrario, en un discurso pronunciado la semana

rada subrayó la qnídad del pueblo aleman, a pesa 
su sepaación en dos estados diferentes y dgo que la 
República Federal intentaría crea  un clima de paz en 

Europa para que el pueblo alemái purfa volver a 
obtener su un i^d  y libre autodeterminación.

Winzer, sin embargo, hizo hincapié en la igu^dad 
de la RepúbUca Democrática Alemana, gaanüzada por 
el tratado entre las dos Alemanias y la referencia en la 

Carta de las Naciones Unidas a la igualdad de todos los 
cstéldo &

Señaló asimismo, que en virtud del tratado, la

ae su» iron lera», i uiw, iwv, v*w
acueido no contema ninguna clausula que le otoigara 
un  carácter provi*on2 y continuo w  d li^ rso  
diciendo que el dderente sistenia social y político de

las dos Alemanias hacía imposible la uniticMiqn. ̂  
Después de esta conclusión, Winzer cwncidio con 

Brandt en la necesidad de crear un clima de pacltica
coexistencia entre los dos estados demanes.

F o r  otra parte, al hacer referencia a Beriin ei 
ministro de la RepúbUca Democrática sendó qiw 
todas las cuestiones sobre el tránsito de civdes sólo 
podrían solucionarse por medio de concitas y 
acuerdos con Alemania Ocddentd. 
dtendo palabras del primer preadente de la R e p i t o  
Democritica Wilheltn Piek,
pueblo denian por abarse con Hitíer. Hablo taiMieg, 
de las reparaciones de Alemania Orientd a la UnKJq 
Soviética, y a Polonia y de sus relaciones diplomatic.

Checoslovaquia y dió a ent«ider que
---- *>aig no naDW

Soviética,
« o n '
perfectamente consciente de que su pais ^  
pagado ningún tipo de indemnización a Israel, como lo 
ha hecho Alemania Occidentd, ' ,

Winzer revdó que un to td  de 7,67 
personas habían atravesado las fronteras entre las doí 
Alemanias desde d  pasado 1 de enero de 197^. ,

El ministro alemán oriraitd termino su 
con un Uamamiento para que t o e l  x  retire de i« 
territorios ocupados y una mamfesU«»n de apoyos
los movñnientps de liberacióii dd air de Afnca-

DAN yORGA;^ 

•ij68Goi£*, a BE oer*»*® *



ipá

■Vi-

r YER, fue el día de nuestra Fiesta. Los que la 
disfrutasteis o los que a sus puertas os quedáisteis, 
nos* tenéis que conocer para participar de ella. 

ßpmo aaí^-«8tofi{uereinos. Sirran estas letras de saludo a 
^ d o S , lpara que nos conozcáis un poco más los que ya 

«os conocéis y para que los demás comencéis a 
conocemos. / i r  -

Auténtico deseo y necesidad de toda Áuto-Escuela es 
que el alumno, futuro conductor de un vehículo, se 

^mentalice desde un principio para ser un auténtico 
alumno en toda la extensión de la palabra.

Ya de entrada, debe decirse que el futuro alumno debe 
serlo de tal manera que su asistencia a TODAS las clases 
Teóricas y Prácticas, detecte su verdadera vocación.

A una Auto-Escuela no puede acudirse a la compra de 
lo más cómodo, barato y rápido posible, traducido en un 
Permiso de Conducir. Quien esto piense está cometiendo 
el mayor dé los errores: el de engañarse a sí mismo.

El fundamento de las Auto-Escuelas es la enseñanza, 
eficiente y tctal en el campo que le es propio, y a tenor de 
las condiciones del alumno; nunca, por supuesto, 
dedicada a la venta de un permiso de Conducción, 
í Sabido es, que en el campo de la actividad de la 

j Auto-Escuela, no hay Umitación de sexo, edad, ni 
con d icion es so c ia le s . E stán creadas j para e l 
encauzamiento del alumno a base de normas de 
circulación y prácticas de la misma. Para un aprendizaje 

|inejor y una “Educación Vial”. Para una vinculación 
>ptima, por ser h oy  un -grave problem a la 

Superabundancia .leí parque móvil y lös accidentes,
: -como consecuencia del creciente nivel de vida. Por eso es 

t  más urgente y preciso que nunca la enseñanza que.se 
^^quiere en las Auto-Escuelas, que en ello fundamentan 
I« razón de su existencia.

ä

r

. 1

m w

\  J

La imagen recoge el momento inolvidable en que S. E. el Jefe del Estado . .
Español,Francisco Franco, recibe el emblema del Doble Mando de oro 
y brillantes del que le hizo entrega el Presidente Nacional de la Agrupa

ción de Auto-Escuelas, don Ignacio Rodrigo.

MAS de 3.000 MILLONES
DE PESETAS HAN COSTADO LAS 

AUTO-ESCUELAS ESPAÑOLAS
V < f.' > yy.
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U nas 2.000 Auto-Escue las en el año 1968, cuan
do Trófico  se h izo cargo de les perm isos da 
conducir, que sa lvo a'gunas excepciones r.o v a 

lían más de  300.000 pesetas de prom edio cada 
una, cuando ahora ese  promedio puede c if ia in e  
en 1.000.000 de pe.setas, pues s i e.s cierto que 
hay Au to-Escue las, las menos, que han costa- 

. do a lrededor de la s 500.000 pesetas, la mayoría 
sobrepasan con c e c e a  el m illón de pesetas q u í 
he citado, s iendo muy corrientes las ins.a lac io- 
nes de 2, 3 y 5 m illones de pesettas. en qu'e- 
nes desean superarse y p re s 'a ’’ un buen se rv ic  o 

al púb lico , que son las mas.

POR IMPERATIVO DE LA LEY:

En 1969 sa 'e el primer Reglamento de Auto Es 

cue las y su sa lida, como sucede s:empre oue se 
reglamenta una profesión, supuso un radica l cam

b io  en las estructuras y en la econom ía de la 

que nos ocupa.
M ás de un 80 por 100 de ;as Au to -Escusla  í 

ex istentes tienen que hacer reform.i;s en sus lo 
có les. con la inversión consigu iente. Un alto p o r
centaje se  ven ob ligadas a cam biar de locales- 

todo el mundo sabe lo que hoy cuestan las obras 
de adaptación de un local com.crcial; ooro a ellu 
ha de añad irse otros dos conceptos bás 'cos: la in 

versión en cem pra de loca les o el pago de tra s
pasos y e levación de alquiteres en los no pro-

TITULACION:

Antes de sa lir  e! Reglamer-to de 1969, toco  e ‘ 
mundo pod ía insta lar una Auto-Escue la , lo cual 

resu ltaba perjudicia l para la enseñanza y  para 
el contro l de !a m isma por la Adm in istración. 
Naturaimeni-e, una so la  perdona pod'a se r pro 
pietario. d irector y proresor de la Auto-Esoucl'). 

pero a partir de la sa lida  del Reglamento se ex i
ge como mínimo dos pro feso-es y un d rector 
( s i  está titu lado para e llo  puede se r dos pe s.-3 
ñas. un pro fesor y un d irector profesor), p e io  en 

el mejor de ios supuestos se doblan la? neces i

dades de personal en !a Auto-Esci.-e;a.
No o lv idem os que é.se es el supuesto mmimo, 

pues hay muchas Auto-Escue las que t ie ren  5D 

y  60 profesores, 8 o 10 adm in istrativos, mecáni
cos para el entretenim iento de sus veh icu los, etc.

FUENTE DE RIQUEZA

A  la v ista  de los datos anteriores podemos 
\ observar que las Au to -Escue 'as tienen entre to 

das e llas tantos em pleados como la prim era in
dustria nacional, y que supone -una auter'tica 

fuente de b ienestar para más de 60.000 espa 
ño les que viven de lo que producen las Auto- 

Escue las.
Com o sue le  suceder con todas las fuentes 

’ creadoras de riqueza, e llo  se  convierte en una 
progres ión  geom étrica, ya que m uchos prop ieta

rios, tem erosos de que algún día, por cua 'qu ier 
c ircunstanc ia  pudiera hacer tam balearse esta pro 

fes ión , in ic ian  tím idamente otros negocios, para 

no verse en la ca lle, pero ¿qué pasaría  con los 
20.000 em pleados que pudieran ir al paro?

FORMACK3N DEL PROFESORADO

í Voluntariamente, en el año 1965, cuatro años
I antes de que la Administración reglamentara las 

Auto-Escuelas, el Grupo Sindical organizó cur- 
V sos de perfeccionamiento para los directores exis

tentes, y a partir de 1969 cursos de perfecciona
miento para profesores; a esta actividad se llegó.

MAS DE 3.000 MILLONES OE 
PESETAS HAN INVERTIDO 

LAS AUTO-ESCUELAS

ya que, conjunfamente, la Jefatura Cor-.tral de 

Tráfico  y el G rupo S ind ica l eran, y creo que 
siguen siendo, consc ien tes de que la única m a
nera se ria  de reducir accidentes es a base de 
buena enseñanza y no p'uede habar buena en 

señan'za s i no existe buen profesorado.
Los cursos vo lun ta rios do perfeccionam iento de 

los antiguos d irectores y pro fesores costaban 
unas 12.000 pesetas por persona, desplazam iento.s 

y estancias inclu idas.
Por lo tanto, so 'o  en pe rfecc icnam ientc de' 

pro fesorado y d irectores se  han em p'eado unes 

110 m illones do pesetas, de los que só lo  se  re
c ib ieron 10 m illones en ayudas dei M in is te rio  de 

Trabajo.
Para la fo rm a-ion  del nuOi/o profesorado, t-l 

G rupo S ind ica l ha instalado un Cen t o Naciona l 
en M adrid  y una secc ión , costeada per las Auto 
E scue las de Barce lona, en aquella capi.a '

R E D U C C IO N  DE A C C ID E N T E S

Queda bien demostrada la ag lid.id del Gr-upo 
S ind ica l da Au to -Eccue ias y su pe r'e  lo  se n fd o  
de la responsab ilidad y de la oportunidad, ya 

que se  lanzó a la lucha justo  en el momento 
pr'ecisü en que España se  lanzaba también a la 
carrera industria l del aulornóvil. con la cono en
cía clara do que ¡a 'e d u c có n  de a.-:cidentes só lo  
puede lograrse njediante ,'a form ación del ind i
v idúe, poro con sc ie rte s  también de que esa for
mación debe com enzar dentro dei seno de la 
fami ia. cuando al niño se le c r s e 'a  a carti.nar 
y, como prom uican las actua les c a rp a n a s  de 
Trafico, a c ircu la r com o peatón. Y o  estoy seguro 
que quien es respetuoso cemo peatór-i tambicn 
lo es corno conductor. Por ello, er .s’ f-at a andar 

y a c ircu la r com o peatón on las fam ilias y en los 
co leg ios, y dejar q-ue las Auto-Lscue iaa, con 

mejores conocim ientos, enseñan a conducii au

tom óviles.

FA LTA N  P R O FE S O R E S

Pero uno de los grandes p.-oUemas de la.? 

Auto-Escue las, que redunda en perju ic io  de la 
enseñanza, es la falta de profesorado cua lificado, 
bien 'sea titu lado o auxiliar, m ientras las c ircun s

tanc ias lo requieran.
La propia Adm in istración  tiene personal con

tratado, que no son func ionarios. Po r e llo , los 
ciudadanos no nos negamos a reconocer lo s  ac

tos que como ta les realizan. Estaría bueno que 
se  considerara nulo un documento por se r des
pachado en la ventanilla per un em pleado de un 
organism o que no e s  funcionario . La responsa

b ilidad del docum ento estará en su s superiores, 

que s í son func ionarios. Supongam os que en 
hosp ita les o c lín ica s  no pudiera haber personal 
auxiliar que tiene conocim ientos, muy in ferio res 

a un titu lado en M ed ic ina . Estos aux ilia res de la 
M ed ic ina  trabajan a las órdenes dei médico.

¿Ea que en una farmacia sólo despacha rece-

tas el farm acéutico? S i asi fuera, las co las es
perando los m edicam entos podrían  llega r a me
dir centenares de metros y tener que estar a la 

espera durante horas.
En la Enseñanza Ge.neral B ás ica  el M inisterio 

de Educación  hab ilita pe rsonas que s in  ninguna 
titu lac ión  reúnan, a su ju ic io , las cond ic iones ne
cesarias para im pa itir esta enseñanza durante un 

determ inado período  de tiempo.
¿Por qué en las Au to -Escue las no?
Podríam os poner infin idad de ejem plos, pere 

con lo expuesto creo es más que sufic iente , para 
el buen entendedor.

¿No están exam inando personas que no son 
exam inadores? Pues, a-unque no nos agrade, com 
prendem os que es noae.?ario. ya que el público 
quedaría sin atende i. Y a pesar do io:.o hay mu
chos retrasos y problem as a este respecto  tn 

:r.uy d iversas prov incias.

LAS AUTO-ESCUELAS, INDISPENSABLES

Para no extender más este trabajo, creo es su- 
f íc e n te  lo e -p ijesro . para com prend-r lo' qus hoy  ̂
s gn ifican las Au to -Escue las e.a r.uestro país.

S igue habiendo desaprensivos q-. c- por ¿Vei?.r̂  

que se ahorran unas pesetas acuden a otro des- j 
aprensivo que actúa c.'.cndsstinamente y, s in  em- 
üargo. ios resu ltados los tere -nos cuando sus
penden una y etra vez, y sumando !o que han 
pagado a un clandestino irresponsab le  podrían 
haber s ido  enseñados en la mejor Auto-Esouela 
do España. S in  o v ida r que s iendo enseñados 
por cua lqu iera le son transm .tidos los vicios 
de unos y o í ’ os enseñante.s, m ientras que en las 
A iifto-Escueias, aunque; rio sean perfectas, hay un? 
un ificación  de sistem as bastante lograda; con lo 

que ios v ic io s  son mucho menores y la enseñan
za mucho m,ás fác il de un ificar y  contro lar por la 
Adm in istración . S in  o lv ida r que si en las Auto- 

E scue las no se  enseña mejor es deb ido  a qus 
el público, on general, só lo  qu iere aprender para 
el examen y s i querem os que se  enseñe más es 

p rec iso  hacer un examen más completo.
La Au to -Escue 'a  está cargada de impuestos, a 

pesar de dar una ervse.ñanza, pero este  aspecto 

ya ha s ido  fa llado por el Tribunal Suprem o y no 
voy a caer en desacato  d iscu tiendo tal resolu-

liíilt§ S lillílill§ IS IIíilfS lfíS 3 ¡K IS Í§ l^
S i de las Auto-Escue las v iven más de 60.003 

personas, producen riqueza para el pa's, pagsf 
su s im puestos y son responsab les como profe
sión, el G ob ierno  tiene ia ob ligac ión  de ve la r por 

su subsistenc ia  arbitrando los m edios para su le
g itim o desarro llo  y  para de fender ia profesión 

contra la c landestin idad  y  la com petencia Ilícita.

S i no hub iera s ido  la in ic ia tiva  p 'ivada  en las 
Auto-Escue las, ¿qué se ria  el trá fico  rodado hoy 

en España?

Ignacio SANZ-RODRiGD
Presidente Nacional



Fútbol de profesores

Una DERROTA a LISTAS

V i

~x\ Vi»

Saque de Honor

Ye n  e l c a m p o  de  
Torrero, ¡oh, antiguos 
recuerdos del viejo 
campo zaragocista! , partido 

grande. Fútbol de profesores.

Se distinguieron los mejores y 
los menos buenos fueron los 
que estuvieron peor: O sea, 
ninguno. Cuarenta y cuatro 
pies y veintidós cerebros 
futbolísticos. Debido al mal 
tiempo del anticipo invernal 
el c a m p o  no se llenó  
totalmente..

Contendieron los rojillos 
contra los verdiblancos y estas 
fueron las alineaciones: 

Coloraos: Sanclaudio , 
García, 'Sañfi, iFíubió; Tejero, 
Pal l are s ,  Pisa, Cbensa, 
Orlando, otro señor y Ruiz.

Verdiblancos: Cal vera I, 
Angel, Calvera II , Colell

F o n to b a , Rafae l ,  Angel, 
Tardano y Sergil.

Arbitro: Señor Figuerola, 
estupendo al conducir el 
p artid o , que para eso es 
profesor de la Academia San 
Fermíp.

Hizo el saque de honor la 
señorita Nieves que recibió de 
manos del público asistente 
un hermoso ramo de flores 
verbales. Aunque besó al 
balón con la puntera del 
z a p a t o  no  lo  p e r d i ó ,  
d e m o s t r a n d o  asi sus 
estupendas condiciones de 
guapísima madrina.

Los rojos, ante la puerta 
fueron más listos que los de 
listas y acertaron dos veces. 
Primer gol: Lo consigue la 
furia colorada a cargo de un 
demonio rojillo soltando un 
chupinazo de azufre que a
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Penalty: ¡Multa!

G ana colorao, pierden los otros
« » ■ _________________ ^

poco socarra al portero 
vestido de huevo frito. Quiero 
decir de blanco y amarillo. El 
siete a listas no puede llegar a 
un balón y corre hasta llegar a 
las gradas, donde descansa de 
su v e l o z  c a r r e r a .  Un 
espectador le dice:

— ¡Quédate allí! Para lo 
que haces....

Segundo tiempo y penalty 
colorao. Sanclaudio detiene la 
ciruela verde. Pronto llega el 
empate.  Supergolazo de 
Sergii, mientras el 10 rojo se 
dobla de tristeza abrumado 
por el peso del gol y del 
bigote.

Ahora el penalty es verde. 
Despeje de puños en el área y 
gol encarnado "al relanti".

Un futbolista de rojo está 
en el banquillo y alguien dice:

—Ya es 'el colmo de la 
paciencia. En un partido asi 
se conforma ser reserva.

Punto y aparte para el 
árbitro’, que se oyó de todo, 
p r e m i a n d o  su b u e n a  
actuación. Alguien le dijo:

— i A r b i t r u c h o  
iGuruceta! iTontolón!

.....1Y  era su hijo!
El partido, como pasa 

siempre, terminó ganando los 
más buenos, sobre los que 
tuvieron mala suerte, siendo 
expulsados del terreno de 
juego los 22  profesores por el 
árbitro , después de pitar el 
fina l del encuentro y ser 
zarandeado cariñosamente 
por aquel los coloraos a 
quiqnes según los verdes,. 
ayudó a ganar.

y

m

Los que g ^ r o n

w i l l  l ' f a

W' ’M '. i  É'I

Los que tuvieron mala suerte

De codo dos vorones españoles 
uno tiene permiso de condncii

•  LOS MAYORES PORCENTAJES LOS ALCANZAN LOS 
COMPRENDIDOS ENTRE LOS 25 A LOS AA ANOS

•  DE ELLAS SOLO UN NUEVE POR CIENTO PUEDE 
DECIRSE QUE L0‘ TIENEN

D N somero estudio de las estadísticas 
o fic ia le s , p e rm ite  estimar en unos 
20.000 .000  el número de españoles 
mayores de 18 años, edad mínima para la 

o b te n c ió n  del perm iso de c o n d u c ir , 
distribuidos igualmente entre ambos sexos, de 
los cuales, están en posesión de permiso de 
conducir de alguna cíase 5.500.000, el 27,5 por 
100.

Considerados por sexo, de los 10.000.000 de 
españoles varones, tienen permiso de conducir 
de alguna clase, 5.000.000, es decir, el 50 por 
100, mientras que de igual número de mujeres, 
lo poseen 500.000, sólamente el 5 por 100.

Comparando por grupos de edades, el de los 
españoles comprendidos entre 18 y 24 años, 
compuesto por 1.637.400 varones, y 1.504.300 
mujeres, tienen permiso de conducir 756.612 
(47 por 100) los primeros, y 135.568 (9 por 
100) las mujeres.

En el grupo más numeroso, el de los 
comprendidos entre 25 y 44 años, 4.687.200 
españoles varones, tienen alguna clase de 
perm iso de co n d u c ir  2.67.534, lo que

representa el 57 por 100, mientras que de 
un número aproximado de mujeres, 4.769.000, 
sólo lo poseen 422.754, iguaímente al grupo 
anterior, el 9 por 100.
_ En el grupo comprendido entre los 45 y 64 

años, de los 3.531.700 varones,están en posesión 
de alguna clase de permiso de conducir 
1.154.155, es decir, el 33 por 100, lo que 
supone un notable descenso respecto a los 
grupos anteriores, y de las 3.931.900 mujeres, 
sólo tienen permiso de conducir 109.945, 
menos del 3 por 100.

A Is vista de estas correlaciones, se observa 
una mayor tendencia a la obtención del permiso 
de conducir en los grupos más jóvenes, incluso 
en las mujeres,que es con quienes alcanzan 
mayores porcentajes.

En e l p r i m e r  g ru po , los varones 
p e r m i s o  de conducir casi la mitad, lo 
cual no es poco, teniendo en cuenta que a esos 
años, los jóvenes aún no disponen, por lo 
general, de medios propios suficientes para 
motorizarse; la mayor parte depende aún del 
presupuesto familiar.

''’ IERCOLES, 3 D C TU B R E  D E 1973
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lEN podríamos pasar, con esta página gráfica la|j,’ 
los hombres de nuestras Auto-Escuelas. En

TV
tuvo lugar en la Parroquia de Santa Monica ofi([ei 

lugar en el Restaurante “Elíseos” , con un menú extraot «ai 
Fue un estupendo día. A él asistió el Presidente |cai 

López Medel, llegado desde Madrid, quien presidió efiia ( 
Sindicatos, don Rafael Ruiz Ortega, el presidente del{ pr< 
Olivera, representando a la Jefatura de Tráfico, do, pj 
Auto-Escuelas.

Al final del almuerzo hubo palabras afectuosas pjod 
primero un llamamiento a las mujeres de Aragón patajjín 
Auto-Escuela, cosa que hasta ahora no ha sucedido, ijec 
dicho el padre Sancho por la mañana: “Tenemos quea^on 

Después del almuerzo hubo un estupendo festivaí̂ jni 
nuestra jo ta aragonesa.

lSSi«Si}>»SÍ88S»»8>jS•••••;»«?•!
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éstividad
laia” completa de los actos que ayer celebraron en Zaragoza |
agrarios momentos que van desde la ceremonia religiosa que |
^  el Padre Sancho, hasta la comida de hermandad que tuvo :;ü
10» pasando por los momentos de la bendición de los coches. i |
¡ícato Nacional de Enseñanza de Auto-Escuelas don Jesús ii
Ula comida de hermandad junto al Delegado Provincial de =iü
IS» Provincial de Enseñanza, Padre Sancho,, don Jesús María §:
loi Iñigo Planas y don Atanasio Bintaned, presidente de | |

pitodoSj de los señores López Medel y Bintaned, haciendo el iiji
Mún día puedan estar representadas en el concurso de Mi^ | |
. írecordando una frase que en la homilía de la Misa hahía ;;;jj
ítonducimos nosotros mismos .
al întas atracciones que culminó con el canto y baile de ::|

(Fotos: García Luna) íiH
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Las Auto^Escu

ARAGON

San Miguel, 48,— Teléfono; 22 30 41

CARSAM

Dr. Horno, 22 — Teléfono: 21 30 44

SAN CRISTOBAL

Calvo Sotelo, 36 — Teléfono; 22 75 62

AISA

Calvo Sotelo, 23-25 
Teléfonos: 22 00 20 - 22 03 12

PLANAS

Costa, 3 — Teléfono: 21 5496

EBRO

Avda. Valencia, 32,— Teléfono: 25 9725

BRUJULA

iCoso, 102.— Teléfono; 23 69 88

LORENTE

Fuenclara, 4 — Teléfonos: 23 05 79 - 23 30 38

SAN FERMIN

Zurita, 21 — Teléfono; 21 32 48

SARACOSTA

Sangenis, 51.— Teléfono: 33 23 14

AUTOVENT

Delicias, 93-95* Teléfono: 33 4891

CATALUÑA

Requete Aragonés, 18 — Teléfono; 21 70 82

ORMESA

Indi uendencia, 19 — Teléfono: 22 9360

GOYA

Avda. Goya, 12 — Teléfono: 21 68 72

OLIVAN

Paseo Echegaray y Caballero, 38 
Teléfono; 23 04 54
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Entrega al Príncipe 
del

iDoble Nando de Oro

iJ--

En el pasado mes de Mayo y en el Palacio de la Zarzuela 
nuestro Presidente Nacional, don Ignacio Sáinz Rodrigo 
hace entrega a S.A. Real Príncipe de España, don Juan 
Carlos, del Doble Mando de Oro y brillantes de la 
Agrupación Nacional de Auto-Escuelas.

para  l i o t i i l p r e  
y  ia f i i i i f e t *  de hay

PROFESOR TITULAOO 
OE

AUTO-ESCUELAS

4.000
Nuevos puestos 

de trabajo

200.000
Informes; _
GRUPO NACIONAL AUTONOMO DE 

AUTO-ESCUELAS
Plaza de Sta. Bárbara, 5 - 7 *  MADRID-4

mim

m  ' ■

en peno
de transición

SA B E R  cómo piensa un profesor de 
Auto-Escuela, hoy precisamente, día 
Nacional de las Auto-E$cuelas,creoque es 
importante. Por eso de la mano de don Alberto 

Ojinaga G o i t i a ,  presidente de Academia 
"Delta", nos ha llegado el hombre. Es don 
Javier (¿Ivera de Auto-Escuela "Español". Una 
persona ; sencillísima i y cordial, con quien 
hemos mantenido esta mini-entrevista;

—A su juicio ¿es rentable ser profesor de 
Auto-Escuela, en cuanto a lo económico?

—Comparado con otras profesiones, tan 
dignas como ésta, creo que sí.

—Dicen que faltan profesores ¿Qué se le 
ocurre a usted para promocionarlos?

—Mire, sf que escasean, esto es lo cierto. 
Unos se jubilan y los otros, por lo que sea, 
tardan en llegar. ' ,

—¿Y por qué cree usted que escasean? ¿Es 
que no están bien retribuidos?

—Ni mucho menos. Si faltan profesores se de-' 
be sencillamente a que les preocupa el examen 
de capacitación, a que no se presentan a I o s 
cursillos de examen.

-¿Teórica o Práctica? Como profesor que í- 
usted es, a qué cree que obedece a que los i  
alumnos se inclinen más por la Práctica?

-M ire  usted, la Práctica es fundamental peroj 
sin la Teórica es nula. Se explica únicamente 
que se inclinen más por la práctica porque les 
gusta conducir un coche, lucirlo, tenerlo  ̂
m an e ja r lo .  Pero una cosa y otra se 
complementan y de poco sirve la una si fáltele 
otra.

Estas fueron las palabras de un profesor de 
Auto-Escuela aue, a buen seguro y por 
razonadas, firmarían todos sus compañerc^de 
profesión.

(Foto García Luna).

SEI FIOFESOI BE
lOTO-ESIIBEIlli?
El  Centro Nacional de 

Formación de Directores y 
Profesores de Conducción, 
del Grupo Nacional Autónomo 

de Auto-Escuelas, emplazado en 
Pozuelo de Alarcón —Madrid—, 
de c o n f o r m i d a d  con lo 
establecido en la Disposición 
T r a n s i t o r i a  octava, viene 
celebrando Cursos de Formación 
para los aspirantes a la obtención 
del t í tu lo  de profesores de 
Auto-Escuelas.

Hasta la fecha han asistido un 
número aproximado de 1.300 
aspirantes,  obteniéndose un 
resultado del 52 por ciento de 
aprobados en el Tribunal, de los 
presentados a la prueba final.

el GRUPO SINDICAL de cada provincia

Queda pendiente en el 
presente año de realizar dos 
Cursos, que darán comienzo el 
día 15 de octubre y 19 de 
noviembre. Estos cursos constan 
de 7 horas lectivas durante 4 
semanas.

Asisten aspirantes de ambos 
sexos.

Las materias impartidas son: 
P e d a g o g í a ,  P s i c o l o g í a ,  
Código-señales,  Mecánica y 
Conducción.

A todos los aspirantes 
queaisten en la actualidad, se 
les ha impartido un curso de 
socorrismo por doctores de la 
Cruz Roja Española, siendo 
titulados con el correspondiente 
diploma.

pon
nna nifia triste

Miren ustedes sí es bonita. Pues ni aun asi. Era eí día de ais 
profesores y  la dejaron allí olvidadita y  triste^ Varada como 
sirena sin cola Junto a ¡a acera. Nj la llevaron como a sushermno!^ ; 
Jos mayores, los de las cuatro ruedas, a la bendición, ni al fútbol, a ¡ 
al restaurante...

Ella se quedó allí mientras le hacían guiños con el puhdo de a» 
carrocerías esos dos señores coches. ¡Pobre Vespàio guapa! .J<¡ 
hubiera querido invitarte a un brindis de gasolina. Yo hub0¡ 
querido llevárteme a mi casa. La niña se quedó sola. El m u ^o d  
así de ingrato. Mañana, un alumno se sentará a tus “lomos" paß 
aprender a conduct y  un profesor le dirá lo que debe de hacer y 
que no. Y  tú, que no eres rencorosa, te irás con los dos a trabajar, * 
dar besos redondos a las calzadas, a convertir al aprendiz ^  
experto conductor y al profesor en hombre eficient^ Yo, «a 
desagravio tuyo, querida niña cruapa, solo voy a decir que ^  
entristeció verte abandonada, còno quien dice, en espera de servai 
los demás y  sin poder servirte de ellos.

(Foto García Lunal
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